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СООБЩЕНИЯ 
Ц С У  С С С Р

Р1аботники угольной 
промышленности досроч
но выполнили годовой 
план добычи угля. До 
конца года будет добыто 
сверх плана оноло 10 
миллионов тонн угля.

’#
Работники морского 

транспорта досрочно вы
полнили годовой план пе
ревозок грузов во внут
реннем и заграничном 
плавании.

До конца года будет 
перевезено сверх плана 
около миллиона тонн гру
зов.

СУББОТА, 2 8  ДЕКАБРЯ 1968 ГОДА М  300 (tS7 t7) Цена 2  к м . I  С хорошими показателями заканчивает третий год пятилетки коллектив рабочих я  
а служащих Асиновской ТЭЦ. Высокая трудовая дисциплина, спаянность коллектива и без- 
§  аварийная работа всех служб помогла асиновским энергетикам выработать сверх 
X обязательств около ста тысяч киловатт-часов электроэиергЕШ.
а  НА СНИМКЕ; главный щит управления; на первом плане — дежурный инженер В. Я. 
1 Шишкин. Фото В. Ефименко.

НА ТОРЖЕСТВА 
В  МИНСК

27 декабря из Мсхяшы 
в Мшюк для участия в 
торжествах, посвященных 
50-летию Белорусской 
ССР и Коммунистиче
ской партии Белоруссии, 
прибыл Генеральный се
кретарь ЦК КПСС тоза. 
рищ Л. И. Брежнев.

Из Москвы й Минск 
для участия в празднова
нии 50-летия Белорус
ской ССР выехала деле
гация Российской Феде
рации во главе с членом 
Политбюро ЦК КПСС, 
Председателем Совета 
Министров РСФСР Г. И. 
Вороновым.

На празднование
50-летия Советской Бело
руссии в Минск 26 де
кабря выехала также де
легация Москвы во гла
ве с кандидатом в члены 
Политбюро ЦК КПСС, 
первым секретарем МГК 
КПСС В. В. Гришиным.

26 декабря в Москве про
должал работу пленум ЦК 
ВЛКСМ. По вгораму пункту 
повестки дня — «О задачах 
ко.мсомольских организаций 
по участию в дальнейшем 
развитии сельского хозяй
ства в свете решений ок
тябрьского (1968 г.) Плену- 
лш ЦК КПСС» с докладом 
выступил секретарь ЦК 
ВЛКСМ В. Т. Дувакин.

Подчеркнув огромное .ада- 
чение для дальнейшего 
подъема сеАьскохозяйствен- 
ного производства в сгране 
октябрьского Пленума ‘ ЦК 
КПСС, докладчик отметил, 
что комсомол, вся советская 
молодежь' активно претворя
ют в жизйь рещёния партии 
по вопросам сельского хо
зяйства. Около 10 миллио
нов юношей и девушек', в 
том числе 2,5 миллиона ко.м- 
сомольцев, трудятся сейчас 
в колхозах и совхозах.

Выполняя решения : 15' 
съезда ВЛКСМ, комсомоль
ские оргамнзации шефству
ют над механизацией тру
доемких процессов и элек
трификацией сельскохозяй
ственного производства, 
принимают активное учзг 
стие в осуществлении про
граммы химизации и мелно- 
ращгн земель, в борьбе за 
культуру земледелия и жи
вотноводства, за увеличение 
производства продукцшг. 
Большую работу-по мобили
зации юношей и девушек на 
борьбу за урожай текущего 
года провели комсомольские 
организации Оренбургской, 
Курганской, Челябинской. 
Саратовской, ■ Куйбышев
ской. Кустанайокой, Урачь- 
ской областей, Краснодар-

П л е н у м  Ц К  В А  К  С  М
ского и Красноярского кра
ев, Баиишрской и Татарской 
автономных республик.

На всех этапах истории 
социалистического государ. 
ства партия доверяла ком
сомолу решение важнейших 
задач хозяйственного строи
тельства. Партия вновь по
ручает нам, подчеркнул сек
ретарь ЦК ВЛКСМ, очень 
ответственный jrnacTOK рабо
ты. Программа мелиорации 
земель, осуществляемая в 
нашей стране, не имеет се
бе 1>авных в мировой прак
тике. Если в 1966 году пло
щадь ■ мелиорированных зе
мель составляла 15 миллио
нов гектаров, то к 1975 То- 
ду она возрастет более чем 
в два раза.

Бюро ЦК ВЛКСМ пред
лагает объявить обществен
ный призыв молодежи на 
.строительство важнейших 
водохозяйственных объек
тов, , укрепить молодыми 
кадрами все стройки мелио
рации. Сейчас объявлены 
всесоюзными ударными 
стройками Каховская ороси
тельная система. Краснодар
ское водохранилище и рисо
вые системы этой зоны. Все
союзными ударными комсо
мольскими стройками ста
нут также магистральный ка
нал и оросительные системы 
в Каршинекой степи Узбек
ской ССР, Саратовский ка
нал, другие сооружения в 
ряде областей и краев.

Докладчик отметил роль 
комсомольских организаций 
в борьбе за эффективное

Д н е в н и к  л е с о з а г о т о в о к

Шире шаг на финише
25 декабря коллектив 

Ореховского леспромхоза вы
полнил годовой план вывозки 
деловой древесины. -Это — 
восьмое предприятие комби
ната Томлес, досрочно за
вершившее годовую програм
му , лесозаготовок. Близки к 
вьшолнению ' плана Аргат- 
Юльский., Комсомольский и 
Новотегульдетскнй леспром
хозы.

Темпы лесозаготовок в 
последние дни нарастают. 
25 декабря вывезено 28.099 
кубометров деловой' древеси
ны — на 3.829 кубо.\1етров 
больше суточного графика.

Суточное задание перевы
полнили следующие лес
промхозы:

Аргат-Юльский -{-475
Асиновокий -+334
БерегаевскИй -f309
Белоярский -f, 183
Васюганский -(-258
Каргасококий -(-400
Комсомольский 365
Колпашевский +144
Лннввокнй -( -7 5
Тегульдетоний -раб
Орловский '.■1-454
Парабельский и-701
Чаинсний +369
Уств-Чулымсная1 
сплавконторй '4-394

Ек;ди бы так же хорошо и 
слаженно поработали и 
другие предприятия, то мож
но было бы перешагнуть за 
ВО тысяч кубометров дело- 
Ёюй древесины в сутки; К со
жалению, такие'крупные лес

промхозы, как Уткинский, 
Ингузетокий, Молчановский, 
продолжают тянуться в хво
сте, увеличивать задолжй'ь 
ность. Они подводят весь 
коллектив комбината Томлес.

В нашей газете уже не раз 
отмечалась плохая работа 
этих предприятий. И было 
достаточно времени у руко
водителей комбината Томлес, 
Верхнекетского и Молчаиоз- 
окого райкомов партии, что
бы разобраться в причинах 
отставания названных лес
промхозов, оказать им кон- 
кретную помощь и вывести 
из прорыва. Однако месяц 
кончается, а улучшения в 
работе Уткинского, Ингузет- 
ского и Молчановского лес
промхозов не наблюдается.

П О З Д Р А В Л Е Н И Е  М И Н И С Т Е Р С Т В А
Отлично завершает год 

коллектив Томского завода 
Ахате.матнческих машин. 
План по выпуску товарной 
продукции предприятие вы
полнило еще 12 декабря. 24 
декабря завод выполнил го

довое задание по реализа
ции продукции. А вчера за
вершено выполнение плана 
четвертого квартала. Соцяа. 
лисгические обязательства, 
взятые коллективом прибо

ростроителей на 1968 год. 
таким образом, полндотью 
выполнены. В адрес завода |

i
получена поздравительная J 
телеграмма из министерства.

А. ИВАНОВ.

вопольэрвание машин и ме
ханизмов, за- специализацию 
сельскохозяйственного про
изводства, за внедрение пе
редовых достижений науки, 
за подъем культуры на селе.

На рассмотрение пленума 
было вынесено предложение 
провести в 1969—1970 го
дах всесоюзную двухлргку 
«Комсомол—  сельской шко
ле».

Докладчик подробно осга- 
новался на вопросах полити. 
ческой работы среди сель
ской молодежи.

Забота партии о р^азвитян 
сельского хозяйства — это 
забота о благосостоянии, на
рода, сказал в заключе
ние докладчик. И мы верим, 
что каждый молодой чело-_ 
век отдаст свои силы выпал-' 
невию этой великой обще
народной задачи.

После обсуждения докла
дов пленум принял поста
новление «О работе крмс.> 
мольских организаций, по 
выполнению постановления 
ЦК КПСС . «О 50-четии 
ВЛКСМ И; ,задачах коммуни
стического "воспитания моло
дежи». . и по(становление «О 
задачах комсомольских ор
ганизаций по участию в 
дальнейшем развитии сель
ского хозяйства в свете ре
шений октябрьского (1968 
год) Пленума ЦК КПСС».

• Пленум утвердил меро
приятия по выполнению по
становления ЦК КПСС «О 
50-летив ВЛКСМ и задачах 
коммунистического воспита
ния молодежи», й достойрбй

встрече 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленцна.

Рассмотрены организаци
онные вопросы. Секретарем 
ЦК ВЛКСМ и членом бюро 
ЦК избран В. А. Житенев. 
первый секретарь Свердлов
ского обкома ВЛКСМ.

Членами бюро ЦК ВЛКСМ 
и,збраны первый секретарь 
ЦК ЛКСМ Белоруссии Г. Н. 
Жабицкий, первый секре
тарь ЦК ЛКСМ Казахстана 
У. Джанибеков.

В связи с переходом на 
па1ртийную работу пленум 
освободил от Обязанностей 
члена бюро ЦК ВЛКСМ 
В. П. Тр.ушина.

На пленуме ЦК ВЛКСМ 
большой группе комсомоль
ских активистов были вру. 
йены Почётные знаки ЦК 
ВЛКСМ, которых они удо
стоены за большую работу 
по коммунистическому вос
питанию молодежи в связи 
с . 50.летием ВЛКСМ.

Участники пленума сер
дечно приветствовали моло. 
дых ученых, принимавших 
участие в 6существлв:ши 
выдйФщёгося научного экс
перимента, связанного с 
пр^лемами обеспечения 
ЖИЗНИ человека в условиях 
длительных космических по
летов, врача Г. Мановцева, 
биолога А. Божко, техника 
В. Улыбышева. За прояв
ленное мужество при свер
шении научного эксперимеп. 
та ученые занесены в Книгу 
почета :ЦК ВЛКСМ, и,м вру
чены Почетные грамоты ЦК 
ВЛКСМ и юбилейные знаки 
«50 лет ВЛКСМ».

Пленум ЦК ВЛКСМ за
кончил свою работу.

.(TACCJ,

НЕЗАПЛАНИРОВАННЫЕ
П Р Е П Я Т С Т В И Я

СЭКОНОМЛЕНО 30 тысяч I
Провода^ провода... Много 

их- разбежалось по столбам 
деревенских улиц.

Еще ссвсём недавно на 
фермах совхоза «Чажемтоз- 
ский» электроэнергию брали 
от местных маломощных 
станций. Ее едва хватало на 
прюнзводственные нужды. И 
решили здесь построить Чод- 
ну мощную станцию с совре- 
ме.ииым оборудованием. Вго- 
рой год она бесперебойно да
ет ток всем фермам. На 
станции два генератора.

Один изготовлен в ГДР, вто
рой — в ЧССР.

Гла1вный бухгалтер совхо
за Н. С. Максинов подсчи
тал, что Со дня пуска цеят- 
ральяой станции выработа
но около миллиона 300 ты
сяч киловатт электроэнергии. 
Теперь киловатт обходится 
на 3 копейки дешевле, чем 
при мелких станциях. За 
один нынешний год сэконом
лено почти 30 тысяч руб
лей.

А. АЛГИН.
К о лп аш евск ий  район .

В Ленинграде на Металлическом заводе имени XXII 
съезда КПСС начато рабочее проектирование паровой 
турбины мощностью 500 тысяч киловатт для ГДР.

НА СНИМКЕ (слева направо): конструкторы С. Семе
нова, П. Гладкоуский, Е. Егоров и Р. Ковальский обсуж
дают вопросы рабочего проектирования турбины для ГДР. 

Фото П. Федорова, Фотохдояика ТАСС.

В А Г О Н Ы  
Н А  Н О Л Е

На строительстве нефте
провода Александровское — 
Нижневартовское

0  на 25 декабря сваре" 
но 16 километров труб,

О заизолнровано 3,5 ки
лометра,

0  уложено в траншею 
550 метров трубопровода.

Все дальше от Ваха ух - 
дит трасса нефтепровода. 
Монтажники из строитель
ного управления № 3 поста
вили себе задачу не поки
дать трассы, пока за смену- 
не будет сварено 20 плетей 
труб. Это 720 метров. Ко
нечно, вставать им пpиxo  ̂
дится рано, а возвращаться 
на базу поздно. Но другого 
выхода нет. Коллектив уп
равления дал обязательство 
завершить строитёльегцо 
нефтепровода к 22 апреля 
1969 года и сейчас делает 
все, чтобы сдержать свое 
слово. На 25 декабря было 
сварено почти 16 ки.ломет- 
ров труб. Сварщики наз-^р- 
няка сделали бы гораздо 
больше, но помешали силь
ные морозы. Люди выдер- 
жива.ли их. Не выдерживал 
металл: при работе лопа
лись трубы,

23 декабря ' на трассе 
трубопровода Александров-, 
ское — Ниж.нрвартовское 
произошло ■ важное событие: 
опущены в траншею пер
вые .550 метров трубопрово
да. Это работа ко.ллекгира 
строительного .управления 
№ 4 — оно ведет изоляцию 
и укладку труб. Изоляцию 
труб нельзя производить 
при температуре ниже 35 

хпадусае. -В-жонце -ноября—- 
начале декабря морозы сто
яли 40 градусов За это вре
мя коллектив изоляциочаи- 
ков не продвинулся ни на 
метр. Сейчас они Наверсты
вают упушенное.., ''Дяя. ук
ладки в траншею 'у.СУ-4 
готово еше около 3 километ
ров труб.

И вот тут мы подошли к 
главному, что сдерживает 
работу на всей трассе. Как 
известно, в строительстве 
нефтепровода прини.мац)т 
участие не только СУ-3 и 
СУ-4, но и СУ-9. В обязан
ности этой организации вхо
дят расчистка трассы, ры
тье и засыпка траншей.

Люди из СУ-3 и СУ-4 по
ставили свои поселки па бе
регу реки Вах. Строители из 
СУ-9 находятся в Мегионе и 
Нижневартовском. Началь
ник участка СУ-9 А. Е. Чер
кас последний раз был на 
трассе нефтепровода в нача
ле октября. Уже сам по себе 
этот факт говорит о разном 
отношении руководителей 
организаций к одной чз важ
нейших строек страны. Для 
СУ-3 и СУ-4 строительство ' 
нефтепровода — их кровное 
дело. Монтажники и нзол.л- 
циовники работают сей-тас по

10 и более часов в день, и 
только из участка, которым 
руков'одит А. Е. Черкас, на 
трассе нет ни одного челове
ка.

Мы проехали по всему 
пути строящегося нефтепро
вода и можем прямо сказать, 
что коллектив СУ-9 безот
ветственно относится к своим 
обязанностям. Трасса расчи
щена плохо. Сварщики вы- 
нуждены работать по пояс в 
снегу. Прежде чем состыко
вать трубы, трубоукладчику 
иногда приходится развора
чиваться на 180 градусов, 
потому что иначе не подъе
дешь к месту стыка. Подвоз
ка и стыковка труб занимают ' 
гораздо больше времени, чем 
сама сварка. Монта-жники 
сначала проминают дорогу 
самоходной дизельной уста
новкой и лишь потом при
ступают к работе.

— Но не только в этом 
заключаются недостатки 
СУ-9, — гов.орит нал:1льник 
монтажного участка П. ,М. 
Трахнов. — Работы выполне
ны с большими нарушечия.ми 
технологии.

Из всех углов поворота 
лишь один сделан так, как 
положено. Остальные — с 
грубейшими отклонениями. 
На каждом повороте мы те
ряем по 200 метров трубы.

В не менее сложном поло-. 
женин оказался и коллек
тив строительного управле
ния 4. От Ваха в сторо. 
ffy Нижневартовского трасса, 
как и положено, расчище.ча 
с правой стороны. Трубоук
ладчик идет по ней, если 
можно .так-выразиться,- ли..л- 
цом вперед, но, не доходя 12 
километров до Нижневартов
ского, трйссу расчистили с 
левой стороны, и трубоук
ладчику придется идти впе
ред не лицом, а «спиной». 
Это является грубейшим на- 
рушением технологии.

Недавно на строительстве 
нефтепровода побывал на
чальник строительного уп
равления № 3 Д. А. Юрков. 
По его образному выраже
нию, нефтепровод сейчас 
представляет собой лапшу, а 
не какое-то монолитное со
оружение. Действительно, на 
трассе во многих местах 
имеются разрывы. Отчасти в 
этом виновато само руковод
ство строительного управле
ния. Оно только сейчас со
бирается прислать сюда тру- 
.богибку. Но огромная доля 
вины лежит и на СУ-9. Оно 
до сих пор еще не приступи
ло к промораживанию болот, 
и поэтому на них пока нель
зя вести работы;

Министр газовой промыш
ленности СССР А. К. Корту- 
нов утвердил график строи
тельства нефтепровода Але
ксандровское — Нижневар
товское—500 метров в сутки. 
Руководство СУ-3 установ'И-

ло для мо1нтажников более 
высокий рубеж — 700 мет
ров в сутки. И они справля
ются с этим заданием.

Коллектив СУ-4 при нор
мальных погодных условиях 
тажже не только выполняет, 
но и опережает график, ут
вержденный министром. Но 
сейчас некуда укладывать 
трубопровод. СУ-9 не разво
рачивает фронт работ. О су
ществовании этой органи
зации на трассе напоминают 
ЛИШЬ два сломанных бульдо
зера и два экскаватора.

Нам каже'гся, что стоит 
упомянуть еще о двух за
труднениях.

— Мы работали на трас
сах Туйма.эы—Иркутск и 
Бухара—Урал,—говорит на- 
дольник участка СУ-4 И. М. 
Васецкин,—и везде нам зара
нее давали прогноз погоды. 
Здесь мы не получаем такую 
ннфо,рмацию, а она необхо
дима. Тогда бы мы могли за- 
благов!реме»но планировать и 
готовиться к таким ра. 
ботам, которые можно вы
полнять и в сильные холода.

Это говорят иэоляционни- 
ки. Их на строительстве 
трубопровода сдерживает по
года. У монтажников другие 
заботы.

— В сильные морозы мы 
вывели из строя технику, 
порвали тросы, — говорит 
начальник участка СУ-.3 
П, А. 'Трахнов. — Все лими
ты на запасные части уже 
исчерпаны. Было бы хорошо, 
если бы томские организа
ции нашли какую-то возмож
ность выделить нам хотя бы 
10 опорных-катков для граи- 
торов С-100 и метров 100— 
150—троса диаметром 19,5 
миллиметра.

Преодолевая незапланиро
ванные препятствия, нефте
провод движется вперед. 
Главная задача строителей 
заключается сейчас в том, 
чтобы работать без срывов, 
твердо соблюдать график 
министерства газовой про
мышленности. Строительно
му управлению № 9 треста 
Союзпроводмеханизация не
обходимо со всей се1И>еачо- 
стью отнестись к своим обя
занностям и пока еще не по- ■ 
здно сделать все необходи
мое, чтобы монтажники и 
изоляционники работали без 
задержек. Обязательства по 
окончании строительства 
нефтепровода ко дню рожде
ния В. И. Ленина должны 
быть выполнены.
Рейдовая бригада «Крас
ного знамени»:
Б. МЫЗНИКОВ, мастер 
строительного управле
ния № 3;
н. Ма т в е е в , сотрудник 
александровской район, 
ной газеты «Северная 
звезда»,
С ВТОРУШИН, наш сов, 
корр.

И Л И  С К Л А Д Ы
С А Х ?

Повышение прсм^ускной 
■способности.. магастралей. 
Своевременная погрузка и 
разгрузка вагонов, сокра
щение их , простоев — вз;’К- 
нейшее условие четкой ,»а- 
боты железнодорожного 
•транспорта,' повышения его 
эффекпшностя. От того, что 
р а с :^  простои вагонов, что 
вагоны порой превращаются 
в склады на колесах, народ
ное хозяйство страны несет 
громадные и невозврати.мые 
потери. Нарушение ритаа 
перевозок в конечном нроТе 
приводит к срыву ритма ра
боты многих предприятий.

К сожалению,многие ру
ководители предприятий 
Томска не проявляют, за
боты о своевременной раз
грузке поступающих ваго. 
нов. В результате десяти 
вагонов простаивают . вже- 
даевно на подъездных путях.. 
Предприятия, разумеется, 

платят штраф за допущеи- 
ные простои. Но ущерб, нрн- 
чияецяЕтй- и»йг народнокгу

хозяйству, исчисляется го
раздо большими суммам’и, 
чем размер штрафа.

Достаточно сказать,^ что 
за 11 месяцев вагоны про
стояли сверх нормы 470.810 
часов, или 19.617 вагэно-c.v- 
ток. Это значит, что 60 ва
гонов не работали в течение 
всех 11 месяцев. Если бы 
не простои »а подъезд.чых 
путях, то состав из 60 ва- 
гсшов мог сделать дополни
тельно 22 рейса от Томска 
до Москвы, и перевезти 88 
тысяч тонн грузов, крайне 
нужных для предприятий на
шего города.

В ноябре и декабре дело 
доходило до того, что со 
станции Тайга задержива
лись, груженые составы, на
правляемые в Томск: стан
ции города, подъездные пути 
предарнятий были забиты 
вагонами,, ожидающими об
работки.

Таков результат безот
ветственного.. отношения не
которых руководителей к ра

боте своих. транспортных 
служб, к выполнению дого
ворных обязательств перед 
железной дорогой. Та.чая 
безответственность дорого 
обходится и самим пред
приятиям. Штрафы за 11 
месяцев составили 226 ты
сяч рублей, что значительно 

.больше, чем за тот же пе
риод прошлого года.

Каине же предприятия и 
ведомства Особенно плохо ор
ганизуют погрузку и оач- 
грузку вагонов? Вагоны, по- 

* ступившие в адрес конторы 
Росбакалея, простояли в 
среднем по 14,9 часа при 
норме 3,6. Ц два раза боль
ше нормы простояли вагоны 
на базе областного объеди
нения «Сельхозтехника». На 
заводе «Томкабель» , каж
дый вагон стоял 13.5 часа 
.при норме 7 часов. Заводу 
это обошлось почти в 19 ты
сяч рублей. Но. как г-ш 
странно, партийная органи. 
зацня,. директор завода не 
спросили-за это с замести.

теля директора завода А. Е. 
Светочевского, отвечающе
го за получение грузов и ра
боту транспортного цеха.

Число предприятий, отня- 
.мающих крайне дефицитный 
подвижной состав, велик-э. 
Среди них; завод строитель
ных материалов, горплодо- 
овощторг, Росмясорыбторг; 
трест Томсксельстрой. Спи
сок можно продолжить. От
дельно необходимо выде
лить управление Водстрой, 
которое возглавляет тов. Ко
валев. Управление задержа
ло под разгрузкой каждый 
из 26 прибывших вагонов 
по 144 часа.

Есть у нас в городе у кого 
поучиться организации ра
бот на прирельсовых скла
дах. На Томской ГРЭС-П за 
11 месяцев простой вагонов 
под разгрузкой на 0,6 часа 
ниже нормы.

Областной и городской 
комитеты народного контрэ- 
ля. штаб по. борьбе с про
стоями при горкоме КПСС

систематически рассматри- 
, вают вопросы работы желез
нодорожного транспорта. 
Некоторые руководители 
предприятий наказаны; про
изведены денежные начеты, 
об'ьявлены выговоры.

Административную от
ветственность нужно повы
шать и впредь. Но недосга- 
точио ограничиваться толь
ко ею. Задача' партийных 
организаций, руководителей 
предприятий — улучшить 
состояние подъездных 'гут 
тей, повысить механизацию 
погрузочно - разгрузочных 
работ, добиться быстрой об
работки вагонов, поступаю
щих в ночное время и в вы
ходные дни.

Вагонам с грузами — зе
леную улицу. Это требова
ние должно стать обязатель
ным для каждого руководи
теля.

А. КОНОВАЛОВ, 
начальник городского 
Штаба по борьбе с про. 
стоящи вагонов.
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VII СЕССИЯ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА
О Т Ч Е Т  
О Б Л А С

ТРУДЯШИХС
И С П О Л К О М А  

Т Н О Г О  С О В Е Т А
Как уже сообщалось в яа- 

тей  газете, позавчера 
в Томске прошла VII 
сессия областного Совета 
депутатов трудящихся одия- 
надпатого созыва. Сессия 
обсудила отчет о работе ис
полнительного комитета об
ластного Совета депутатов 
трудящихся за 1968 год, 
утвердила государственный 
план развития местного хо
зяйства области н бюджет 
области на 1969 год, рас
смотрела организационный 
вопрос.

С отчетом о работе испол- 
штельного комитета област
ного Совета депутатов тру
дящихся выступил предсе
датель облисполкома депу
тат Н. В. Лукьяненок.

— Труженики области,— 
сказал см, — успешно павер- 
щают третий год пятилетки. 
Значительно будут перевы
полнены основные задания 
государственного плана в 
дромыщледаюсти и сельском 
хозяйстве.

Не выполняется план вы
пуска культурно-бытовых и 
хозяйсттеиных товаров. Под
шипниковый завод, комбинат 
Томелс, Моряковский стек
лозавод, облместпром и дру
гие предприятия сор
вали изготовление 58 наи
менований этих товаров. 
Облисполком не добился вы
полнения своих решений о 
производстве товаров народ
ного потребления, сувениров 
и развитии художественных 
промыслов.

В серьезном прорыве рыб
ная промышленность. В уело, 
ВИЯХ неблагоприятной
промысловой обстановки на 
Оби и ее притоках руководи
тели Томского рыбтреста и 
многих предприятий пустили 
дело на самотек, перестали 
облавливать Даже рыбные 
водоемы.

Тов. Лукьяненок рассказы
вает о достижениях нефге- 
разведчиков и нефтепромыс
ловиков. о развернувшихся 
в области работах по строи
тельству Стреженого, нефте
провода Стрюжевой — Нйж- 
. невариговское, прое1ктирова- 
наю нефтепровода Стре- 
жевой — Анжеро-Судженсч, 
газопровода Мыльджино — 
Кузбасс.

В третьем году пятилетки 
в области продолжалось на
ращивание производствен
ных мощностей предприятий 
Строительных материалов. 
Введена в действие первая 
очередь Туганского завода 
стеновых материалов на 60 
миллионов штук уеловчого 
кирпича в год. посгроены 
Зырянский и У|ртамс1кнй Ш1р- 
пичные заводы мощностью 
8 миллионов штук кирпича 
в год каждый, асфальтобе
тонный завод в Томске,

гих кирпичных заводах. Ру
ководители управления слабо 
вникают в оргаиизацию про
изводства, медленно рюшают 
многие организационные и 
тезеничес!кие вопросы.

И хотя объем строительно
монтажных работ за 11 ме
сяцев по сравиенню с соот
ветствующим пертюдом про- 
ш.-юго года увеличился на 
19 процевтов, темпы капи
тального строительства, осо
бенно на селе, все еще не от
вечают, требованиям разви
тия народного хозяйства и 
культуры области. Не выпол
нены планы строительства 
жилья, детских дошкольных 
учреждений, предприятий 
бытового обслуживания, тор
говли и пищевой промыш
ленности.

Соревнуясь за достой.чую 
встречу 100-летия со дня 
рождеиия В. И. Ленина, про
мышленные предпр.штия 
одиннадцатимесячиый план 
реализации продукции вы
полнили яа 102,7 процента. 
Страна получила на 18 мил
лионов рублей сверхплановой 
продукции. С планом один
надцати месяцев по ре.ализа- 
ции продукции спра
вились все управления, 
комбинаты и тресты, за ис- 
ключемием рыбопромышлен
ного, и все районы об части,, 
кроме Молчановского. 74 
предприятия завершили го
довые задания. Объем реали
зованной продукции по срав
нению с соответствующим 
периодом прошлого года во.з- 
рое на 9 процентов, а произ
водительность труда—на 5,в 
процента. Этому способство
вало внедрение новой техни- 
ия, передовой технологии, 
широко развертывается 
социалистическое сорез- 
иованне. На 29 процен
тов выросла прибыль, что 
позволяет создавать фонды 
накопления и материа.тьного 
поощрения. Эти успехи приг 
шли в результате осуществ
ления экономической ре
формы. Если в прошлод! го
ду по новой системе плааи- 
рования и экономического 
стимулирования работало^ 
лишь 9 предприятий, 
то* сейчас таких пред
приятий уже 123, и они да
ют три четверти 4^щего объ
ема реализуемой продукции.

Однако в работе некото
рых отраслей промышлен
ности и ряда предприятий 
есть немало недостатков. В 
ноябре промышленность об
ласти не выполнила плана 
реализации продутщии по ви. 
не комбината Ттажс, управ
ления молочной промышлен
ности, завода «Сибэлектро- 
мотор» и некоторых других 
предприятий. Комбинат 
Томлес плохо н медленно ве
дет строительство нижних 
складов из железнодорзж1ной 
линии Асино — Белый Яр.

Нередко исполкомы ми
рятся с тем, что подрядные 
организации ведут работы и 
медленно, н некачественно. 
Стройки несвоевременно 
обеспечиваются проектно
сметной документацией и 
оборудованием, силы и тех
ника распыляются по мно
гим объектам, что удлиняет 
сроки их возведения. Удель
ный вес строительно-монтаж
ных работ на селе, выпол
няемых подрядными органи
зациями, в последние iоды 
заметно сократился. Подряд
ные организации сейчас не 
в состоянии освоить весь 
объем строительно-монтаж- 
иых работ. Поэтому необхо
димо шире внедрять .хозяй
ственный игособ строите ль- 
ства в городе и в деревне, 
более производительно^ ис
пользовать студенческие 
отряды и бригады из запад
ных районов страны.

Дорожное строительство 
отстает от потребностей на
родного хозяйства и запросов 
населения. Сейчас создай об
ластной трест по строитель
ству автомобильных дорог. 
По примеру Томского райо
на необходимо шире приз- ' 
лечь к строительству дорог 
предприятия, колхозы н сов
хозы.

В 1968 году, продолжает 
то®. Лукьяненок, большое 
развитие получили все виды 
транспорта н связи. Из Том
ского аэропорта выполняются 
воздушные рейсы но линиям 
союзного значения и новью 
рейсы по местным авиали
ниям. Районное управле
ние Обского речного пароход
ства досрочно выпатнило на
вигационный план. Вступил 
в строй первый причал Том
ского речного порта. Откры
ты скоростные линии Аси-.ю
— Тегульдет, Томск — Но
восибирск — Камень, Томск
— Кемерово. Построены 16 
автопавильонов, автоеганция 
в Первомайском. В три ра
за увеличилось число кана
лов .междугородной телефон
ной связи. Заканчивается 
строительство передающего 
телевизионного комплекса в 
Томске.

Но стройиндустрия разви
вается все еще медленно. 
Областное управление чро- 
мьшленности стройматериа
лов не приняло мер к полно
му использованию производ
ственных мощностей на Ту- 
ганском, Асиновском и дру

Но местные Советы не до
бились устранения серьез
ных неполадок в работе 
всех видов транспорта и 
связи, особенно в организа
ции пассажирских перево
зок и в обслуживапни 
населения на транспор
те. Весной и осенью вы.содят 
из строя взлетно-пооздочные, 
полосы ряда аэропортов, 
отменяются и задерживаются 
рейсы самолетов. Районное 
управление Обского речного 
пароходства медленно стро
ит речные порты и механи
зированные причалы. На 
многих пристанях отсутст
вуют простейшие удобства 
для посадки пассажиров в 
суда. Флот плохо пополня
ется быстроходными мелко
сидящими пассажирскими 

судами. Парк' грузовых ав
томобилей работает преиму
щественно в одну смену. 
Транспортное управление 
плохо организует автопере
возки пассажиров. Часто ца- 
рущается расписание движз. 
ния автобусов на между1Ю- 
родяых и местных лини.ях.

Слабо развиваются в об. 
ласти средства связи, осо- 
б&то  с северными района
ми. Нередки жалобы трудя
щихся на плохую работу 
почтамтов, узлов свя.зи. 
АТС, агентств «Союзпеча. 
ти». Поэтому облисполком 
специально рассмотре-л воп
рос о развитии средств свя
зи.

Большой раздел доклада 
тов. Лукьяненка был поезя- 
щен развитию сельского 
хозяйства. Осуществление 
решений октябрьского Пле
нума ЦК КПСС позволит 
ПОДНЯТ!» сельскохозяйствен
ное производство на более 
высокую ступень.

Закрепляя успехи послед
них лет, труженики ■ се
ла в нынешнем году нема
ло сделали по развитию 
сельскохозяйственного про
изводства. Однако во многих 
хозяйствах низка культура

земледелия, медленно осваи
ваются севообороты, мало 
.уделяется внимания семечо- 
нодству, удобрению почвы. 
План вывозки на поля ор
ганических удобрений вы
полнен в текущем году 
только на 57 процентов. Не. 
дооценка передовых агротех
нических прие.мов ведет к 
большой пестроте в урожай
ности полей. В этом году 
Лкокайность зерновых в 
Асиновском, Зыряиско.м, 
Кожевниковском, Молчанов- 
CTtoM и некоторых других 
районах значительно ниже, 
чем в среднем по области.

В совхозах То.мского, Кол- 
пащевского и других рай
онов не уделяется необхода- 
мого внимания возделыва
нию картофеля и овощей. 
План производства и заку. 
пок этих 1сультур не выпол
нен. Допускаются недостат
ки в проведении мелиора
тивных работ. Расчистка зе
мель в полях севооборота в 
ряде хозяйств не ведется. 
Не развернута по-настояще
му подготовка к весеннему 
севу 1969 года. Семена во 
многих хозяйствах низкого 
качества.

Для обеспечения все воз
растающих потребностей на
селения необходимо зн,ачи- 
тельно увеличить производ
ство и заготовки мяса. Меж
ду тем в колхозах и совхо
зах Асиновского, Молчанов, 
ского, Колпашевокого и Кри- 
вошеинского районов произ
водство мяса практически ос
талось на уровне прошлого 
года. Во многих хозяйствах 
не уделяется необходимого 
^имания развитию свино
водства. В тресте Скотоэт- 
корм слаба материзль.чо-тех. 
ничейная база, и он не обес
печивает заготовок больно
го количества скота в шщи- 
видуальном секторе. Облис. 
полком, сельскохоэяйстзен- 
ные органы и руководито.ти 
хозяйств в ближайшее зре.лчя 
рассмотрят меры по увели- 

"чению производства мяса и 
укреплению Совхозов треста 
Скотооткорм.'

Облисполком, областное 
удравление сельского хо
зяйства, райиеполко.мы н 
районные производственные 
управления все еще слабо 
занимаются организацией 
сельскохозяйственногв про
изводства, не анализируют 
конкретные причины низких 
темпов развития отдельных 
хозяйств и районов, слабо 
повышают ответственность 
сельскохозяйственных кад
ров за порученное де.то. 
Особое вни,мание сейчас 
должно быть обращено на 
специализацию и концент
рацию производства, созда
ние крупных предприятий 
по производству свинины, 
птичьего мяса и яиц, органи
зацию ферм Но производстзу 
баранины.

В neitrpe внимания неш-Ф 
кома областного Совета и 
всех местных Советов депу
татов трудящихся находится 
материально-бытовое обслу- 
ннзванне населения. В 1988 
году эти вопросы дважды 
расс.матрнвалпсь на сессиях 
областного Совета и систе
матически — на заседаниях 
исполкома. Возросли те.мпы 
жилищного строительства, 
сооружено 28 магазинов н 
26 столовых, реконструнро, 
вано 121 предприятие роз
ничной торгов.ти и общест
венного питания. Но в рабо
те торговых организаций 
имеются серьезные недо-, 
статм. Специализация тор- , 
гозой сети и предприятий 
общественного питания, про
грессивные фор.мы торговли 
внедряются медленно. Даже 
в Томске нет ни одного круп
ного продовольственного ма
газина самообслуживания, 
плрхо учитывается спрос по- 
купателей, низка культура 
торговли, по-настоящему не 
организовано горячее пита
ние в школах. В области 
ежегодно не осваиваются 
капиталовложения на строи
тельство предприятий тор
говли и общественного пи
тания. Слабо привлекается 
в торговлю молодежь.

Еще больше недостатков в 
бытовом обслуживании. ' В 
.мае Президиу.м Верховного 
Совета РСФСР заслушал 
отчет Томского облисполко
ма по это.му вопросу; Он 
отметил, что многие мест
ные Советы, их исполкомы, 
отделы и управления не про
являют необходимой заботы 
по улучшению коммунально- 
бытового обслуживания на
селения.

В этом году заметно 
улучшился быт студентов. 
Построено 5 общежитий на 
4.650 мест и предъявлены 
к сдаче еще два девягиэтаж- 
ных общежития на 2.080 
мест. Открыто и расширено 
5 студенческих столовых, 4 
бытовые мастерские.

Однако одиннадцатиме
сячный план бытового об
служивания трудящихся об
ластью не выполнен. Осо
бенно отстают упраз.че- 
ния . бытового обслужи
вания, ком.мунального хо
зяйства, торговли, 'Томся- 
лесурс, облпотребсоюз и 
другие. Управление бытового 
обслуживания неудовлетво
рительно развивает ремонт 
обуви, швейных изделий, 
квартир, химическую чист

ку одежды. Более 300 насе
ленных ' пунктов ^облэстн 
ещр, не пользуется 'услуга
ми л^едцриятий бытового 
обс^Жнвания.

Имеются серьезные упу- 
щеикя в работе ком.муналь- 
ных предприятий. Плохо opij. 
гацитеваш»! перевозки.- пас;- 
сажнров. неудовлетвори
тельно работает водо
проводно - канализационное 
управлеже.

Облисполком слушал от
чет о работе упржвлення ком
мунального хозяйства, на- 
.метил меры устранения не
достатков. Однако сдви
гов в деятельности уп
равления еще мало. Испол
ком областного Совета, не
которые райгорисполкомы. 
недостаточно спрашивают с 
руководителей ведомс.гв, 
промышленных н сельскохо
зяйственных предприятий \за 
материально-бытовое обслу
живание трудящихся. Не
давно , облисполком рассмат
ривал отчет по этому воп
росу директора Колпашев- 
ского леспромхоза комбина
та Томлес Калиниченко н
признал невозможным даль
нейшее нснользование его в 
должности директора.

В ряде районов проводив 
ся большая работа по выпол
нению трехлетнего плана 
культурно-бытового строи
тельства. Шегарцы, напри
мер, перевьшолиили план 
но сооружению магазинов, 
труженики Томского района 
— по строительству щкол. 
А в Верхнекетском. Карга- 
еокском и Первомайском 
районах трехлетка еще не 
стала програм.мой действий.

В об.лаети народного об
разования облисполком про
должал работать над выпол
нением постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах, дальнейше
го улучшения работы сред
ней общеобразовательной 
школы». За подготовку 
школ к 1968—1969 учебно, 
му году области дрисуж.дено 
первое место с вручением 
переходящего Красного з.ча- 
менн • , Совета Министров 
РСФСР и ВЦСПС. Однако 
некоторые районы не вьшол- 
нили обязательств по ини
циативному стрбйтёльстзу 
школ и интернатов. Не спра
вился с цданом . школьного 
строительства комбинат 
Томлес. Многие райисполко
мы и их отделы народного 
образования не выполняют 
закон о всеобуче. Снизилась 
успеваемость в школах Бак- 
чарского, Каргасокского, 
Зырянского, Кожевников- 

ского районов и во многих 
школах Томска. Облоно сла
бо руководит учебно-методи
ческой работой, не предъяв
ляет необходимой требова. . 
гельности к районным отде
лам^ народного. образования 
и руководителям школ. На
до добиться, чтобы инициа
тива шегарцев, обязавшихся 
к 100-летиго со дня рож
дения В. И. Ленина раз. 
местить все средние и во1:ь- 
мнлетние школы в тило- 
вых зданиях, всюду нашла 
поддернжу.

Докладчик сообщает, что 
в этом году несколько ожи
вилась культурная жизнь 
области. П1вдведены декады 
мастеров искусств Ленингра
да, областной фестиваль ис
кусств «Северное сияние», 
в котором участвовал хор 
имеш! Пятницкого. Киносеть 
успешно выполняет госуд.ар- 
ствевный план. Материаль
ная же база культуры от. 
стает в своем развитии. Мед. 
ленно строятся Дома куль
туры в Кожевникове и Бе

лом Яре. Трест Томлесстрой. 
в течение трех лет не может 
соорудить небольшой кино
театр в Каргаске, по вине. 
То.мского горисполкома тре- ■ 
тцй год срывается ст|»н- 
тельетво первого в обааотн,. 
широкоформатного киноте
атра. , . . .

В области ведется боль
шая лечебно-профилактиче
ская работа. Снижается за
болеваемость, полностью 
ликвидированы многие ин
фекционные болезни. Меди
цинские учреждения попол
няются специалистами. В 
этом году сданы в эксп.чуа- 
тацию первая очередь То.м. 
ской городской больницы, 
станция переливания крови. 
Новые корпуса построены з 
Парабельской и Первомай
ской бо.чьницах, в Бакчаре • 
появилась поликлиника, от
крыта больница в Стреже-
БОМ. . ’

Но в некоторых медицин
ских учреждениях плрхо ве
дется лечебная работа, сла
бо развито медицинское об
служивание на промышлен
ных предприятиях. Томский 
горисполком неудовлетвори
тельно организует ремонт 
медицинских учреждений. 
Заводы «Томкабель», под- 
шипшкоБЫй, трикотажная 
фабрика не выполняют ре
шения горисполкома и обл
исполкома о строительстве 
очистных сооружений, за
грязняют водоемы и атмо
сферу вредными выброса.мн.

В ряде районов медленно 
улучшается водоснабжение.

Затем тов. Лукьяненок 
останавливается на органи
зационно-массовой работе 
местных Советов. Большую 
по.мощь им в этом оказало 
постановление ЦК КПСС 
«Об улучшении работы 
сельских и поселковых Со
ветов депутатов трудящих
ся». Местные Советы стали 
более конкретно заниматься 
развитием сельского хозяй
ства, местной промышлен
ности, материально-бытовым 
и культурным обслуживани. 
ем трудящихся, вьшолнени.

■ ем обязательств В честь 
100-летия со дня рождеиия 
В. И. Ленина.

другие районные Советы,, 
совершенствуя стиль, фор
мы и методы работы, оказы
вают заметное влияние па- 

„ вьшолнение государствен- 
' ных' планов и обязательств,
; дальнейшее улучшение 

культурно-бытового - обслу
живания трудящихся.

В деятельности местных- 
Советов, отделов и управле
ний по руководству хозяйст
венным и культурным 
строительством есть и серь
езные упущения. Это готно- 
сихся к Томскому горис
полкому. Многие чред- 
приятия города не выпо.л- 
няют планов реали'зацин 
товарной Ц'родукции, выпу
ска товаров культурно-бы
тового назначения и хозяй
ственного обихода. Качество 
работ по строительству до
рог и тротуаров, ремонту и 
содержанию зеленого хозяй
ства низкое. Слабо осуще
ствляется контроль за капи
тальным ремонтом и содер. 
жание.м жилого фонда мест
ных Советов.

Некоторые исполкомы 
районных Советов недоста
точно уделяют внимания вы
полнению постановления НК 
КПСС «Об улучшении рабо
ты сельских и поселковых 
Советов депутатов труд.ч- 
щихся».

Облисполком рассмотрел 
отчеты о работе Томского 
горисполкома,( Томедаго 
райисполкома н КолпашеВт 
ского горисполкома по руко
водству сельски.мн н посел
ковыми Советами и отчет 
Усть-Бакчарского сельского 
Совета Чаинокого района. 
Организована учеба совет
ских работников. Исполни
тельный комитет уделял не
мало внимания вьшолнению 
наказов, избирателей. Из 
486 наказов, данных депу
татам Верховного Совета 
РСФСР и областного Сове-  ̂
та, выпошаен 301J

Депутаты областного Со
вета прйни,мают активное 
участие в работе Совета, по
стоянных комиссий, регу
лярно встречаются со свои
ми избирателями. Актипизи- 
рова.ля работу постоянные 
комиссии, Возросла актив
ность депутатских групп и 
общественных самодеятель
ных организаций, усилился 
контроль за выполнением на
казов избирателей, крити
ческих замечаний и предло
жений, в работе Советов 
стало больше гласности. На 
сессиях все чаще пра1£гику- 
готся информации о выпол
нении принятых ранее реше. 
ний. Больше уделяется вни
мания работе р письмами и 
заявлениями трудящихся.

Вакчарский, Шегарский. 
Кривощеинский и некоторые

Облисполком не всегда 
оперативно принимал меры 
к улучшению работы отде
лов, управлений и ведо.мств, 
иеполкб.мов городских и рай
онных Советов, не добился 
выполнения плана капиталь
ного строительства, бытовых 
услуг и производства то.ча- 
ров народного потребления. 
Недостаточно поставлен 
контроль за исполнением ре
шений. Некоторые отделы и 
управления облисполшма 
слабо справляются с возло- 
женньпии на них обязанно
стями. Например, областная 
плановая комиссия плохо 
осуществляет контроль за 
выполнением народнохозяй
ственного плана. Председа
тель облплана тов. Хамитов 
не вносит предложений о 
перспектавах развития хо
зяйства области и лучшем 
использовании имеющихся 
возможностей и ресурсов. 
Управление по печати, воз
главляемое тов. Курятовым, 
не справляется с задачами 
развития полиграфической 
промышленности. Работни

ки оргинструкторского отде
ла облисполкома мало 
оказывают на местах по
мощи, слабо о^бщагот 
передовой опыт. Некоторые 
отделы и управления обл
исполкома не всегда внима
тельно прислушиваются к 
предложениям и просьбам 
местных Советов, несвоевре
менно рассматривают и ре
шают выдвигаемые ими во- 
прюсы. Эти недостатки ха
рактерны для управлений 
коммунального ■ хозяйства, 

бытового обслуживания на
селения, сельского хозяйсТ' 
ва.

— Трудящиеся нашей об
ласти, — говорит в заклю
чение тов. Лукьяненок, — 
готовятся достойно встре
тить. столетний юбилей 
Ильича. Во всех отраслях 
народного хозяйства про
шли собрания активов, на
метившие рубежи на 1969 
год’ На них приняты повы
шенные обязательства. За
дача местных Советов состо
ит в том, чтобы помочь тру
женикам области выполнить 
юбилейные обязательства, 
досрочно завершить пяги- 
летиий план, добиться улуч
шения культурно-бытового 
обслуживания трудящихся.

ПЛАН И БЮДЖЕТ ОБЛАСТИ
с  докладом о государст- 

векно.м плане развития мест
ного хозяйства области на 
1969 год выступил пред
седатель областной плановой 
комиссии депутат Н. А. Ха- 
мито*.

— Одной из важнейших 
задач народнохозяйственно- 
T4J плана, — сказал он. 
являё^я повышение эконо- 
ми Чёской эффективности об
щественного . произвоДсгвз. 
Поэто.му в четвертом году 

-'пятилетки продолжится ши
рокое внедрение в народное 
хозяйство достижений нау
ки и техники, научной орга
низации труда, передовой 
технологии, механизации и 
автоматизации производс’’- 
венных процессов. Будет 
идти соревнование за увели, 
чение выпуска продукции 
без роста численности рабо
чих н служащих. По новой 
систе.ме планирования и эко
номического стимулиро'вания 
будет работать большинство 
предприятий области.

На предприятиях те сто- 
го подчинения объем реали
зации продукции возрастет 
на 10,3 процента и составит 
свыше 66 миллионов оуб- 
лей. Объем вывозки древе
сины по промышленнзеги 
местного подчинения возра
стет на 7 процентов. Уве.тя- 
Чится выпуск хлебобулочных 
изделий, верхнего трико га-

1969 году будет построен 
крупный хле^завод, продол
жится расширение цеха без
алкогольных напитков и 
строительство сухарно-булоч
ного цеха в Томске. Начнется 
строительство комплекса ,чя- 
щевых предприятий в Асн- 
не. Облтоппррм приступит к 
строительству . лесопильного 
цеха Томской лесоперева- . 
лочнйй базьь ‘ Г

Наиболее высокие темпы 
роста , црризводства - преду
сматриваются но товарам 
культурно-бытового назначе
ния и хозяйственного обихо
да. Серьезное внимание бу
дет обращено на развитие 
подсобных производств Б 
колхозах и совхозах.

Благотворное влияние ре
шений октябрьского П.те- 
нума ЦК КПСС колхозы и 
совхозы ощутят уже в 1969 
году. Для сельското хозяйст
ва нашей'области выделяет
ся 1.200 тракторов, 400 
•зерноуборочных комбайнов, 
500 автомобилей, много 
других сельскохозяйствен, 
ных машин. Минеральных 
удобрений' село получит ■ 
почти в полтора раза боль
ше, -че.м в 1968 году. Круп
ные ассигнования выделяют
ся на мелиоративные рабо
ты. водохозяйсгвеяное 

строительство, разработку и 
добычу торфа.

В 1969 году труженики 
сельского хозяйства по ц.ча

жа.
В развитие местной про

мышленности вкладываются 
значительные средства. В

ну должны продать государ
ству 82 тысячи тонн зерна, 
30 тысяч тоНн картофеля, 
14 тысяч тонн овощей, 26

тысяч тоня скота и птицы, 
128 тысяч тонн молока, 17 
миллионов яиц. Но так как 
планы продажи являются 
мини.мальнымй, для удов
летворения потребностей, 
населения необходимо за- 

1 купить сверх. плана в 
колхозах и совхозах не 
.мопсе 50. ..тысяч тонн зер
на, 6 тысяч тонн мяса, 2,0 
.тысяч тонн мо.лока и 15 ми.з- 
лионов яиц. Надо широко 
практиковать закупку скота 
И птицы у населения, рас
ширять откорм свиней на 
предприятиях общественно
го питания, при детских и 
лечебных учреждениях.

В 1969 году и в ближай
шие годы предстоит преодо
леть отставание в развитии 
энергетики. Она должна 
опережать другие отрас.ти 
народного хозяйства. На.ме- 
чено построить 892 километ
ра линий электропередач, 
новые теп.товые сети, транс
форматорные подстанщш. 

На государственное элек
троснабжение будут полно
стью переведены Кривоше- 
инский, Молчановский и Ча- 
йнский районы.

План перевозки грузов и 
пассажиров за навигацию 
1969 года увеличится по. 
Томскому районному управ
лению Обского пароходства , 
на 12 процентов. Будет про
должено строительство же
лезной дороги Асино — Бе
лый Яр. Грузооборот авто
транспорта возрастет на 15,8 
процента по сравнению с 

- текущим годом. Значитель.

но улучшатся перевозки пас
сажиров. Продолжится 
строительство радиорелей
ных линий Томск — Анже
ро-Судженск. и Томск — 
Колпашево, автоматических 
телефонных станций в Том
ске, Колпашеве, в Бакчар- 
ском, Александровском и 
Чаинско.м районах.

— В четвертом году пя
тилетки, — говорит далее 
тов. Хамитов, — предстоит 
вьтолнить большой объе.м 
работ по строительству про
мышленных и культурно-бы. 
товых объектов, далыпе 
развивать базу строительной 
индустрии. Войдут в строй 
вторая очередь Томского 
асфальтобетонного завода, 
Кривощ.е,нноний, Вакчарский 
и Молчановский кирпичные 
заводы.

Плано.м ставится задача 
шире охватить еаселелне 
всеми видами бытового об
служивания. Намного возра
стет объем ремонта и строи
тельства жилья, те.хническо- 
го обслуживания транспорта 
личного пользования. Объе.м 
услуг увеличится на 22,7 
процента, в том числе в 
сельской местности — на 
23,4 процента. Главное вни. 
манне будет обращено на 
расширение и укреплен.че 
материально - технической 
базы бытового обслуживалня 
насеяения. Закончится со
оружение комбинатов быто
вого обслуживания в Вакча- 
ре. Малиновке. Самусь сах, 
в Томске начнут работать 
прачечный комбинат, ателье 
по стирке, и химической чи
стке одежды, новая баня 
на Черемошннках. Бално- 
прачечный комбинат откро
ется в Александровском рай
оне. Предусмотрено ввести 
в эксплуатацию в 1969 го
ду по области примерно 275 
тысяч квадратных метров 
жилья. В областном центре 
будут сданы гостпни,!а 
«Томск», станция ежтокен- 
ных газов, 16,5 кило.метра 
водопровода и канали,зации, 
начнется строительство мо
ста через Томь, Дома про
ектных оу>ганнзаций и дру
гих объектов.

В 1969 году в вузах и 
техникумах обдасти будет 
обучаться около 75 тыеяч 
человек. Намечается при. 
нять в высшие и средние спе
циальные учебные заведе
ния свыше 16 тысяч чело
век. в том числе на дневные 
отделения — около 11 ты
сяч. Народное хозяйство по
лучит 9.600 молодых спе
циалистов. Число детей в 
бюджетных детских са
дах и • яслях достигает 
12 тысяч, а численность 
учащихся в школах со
ставит 150 тысяч. Колнчё- 
сгво детей в школьных груп-~ 
пах с продленным днем уве
личится более чем на 20 
процентов. Все школы обла
сти. начиная-с .rĵ l969 года, 
переходят на новую трехлет
нюю программу начального 
обучения. Будут построены 
новые школы, детские сады 
и ясли. Улучшится медицин
ское обслуживание наее.че- 
ния. Начнет работать ту
беркулезная больница в 
поселке Тндарязевском. 
Число врачей увели
чится на 77 человек. За 
счет средств, . выделяе.мых 
на культуряюе строительст
во; будет введена в строй 
новая типография в А елн е .

— Обязательства, кото
рые трудящиеся: области
приняли на новый год, — - 
заканчивает свой доклад то». 
Хамитов, — позволяют на. 
деяться, что государствен
ные планы будут выполнены 
досрочно..

С докладом о бюджете на 
1969 год и об исполнении 
бюджета за 1967 год на сес
сии выступил заведующий 
областным финансовым от
делом депутат А. В. Сергеев. 
Он сообщил, что бюджет об
ласти за 1967 год выпознек 
по доходам на 104,6 процш> 
та и по расходам — на 99,5 
процента. За счет сверхпла
новых остатков бюджетных 
средств были произведены 
дополнительные расходы в 
сумме 2.245 тысяч рублей.

Докладчик отметил, что 
успешное выполнение народ
нохозяйственного п.чана об
ласти позволяет осущест
влять бесперебойное фина»!- 
сирование намеченных ме
роприятий. Планы по дохо
дам в нынешнем году будут 
выполнены всеми городами 
н районами. На развитие на
родного хозяйства н культу
ры вложено на 19 миллио
нов рублей больше, чем в 
1967 год^. Заметно выросли 
денежные доходы трудящих
ся. Сумма вкладов в сбере. 
гательные кассы увели чи-* 
лась почти на 20 миллионов 
рублей.

— В чегверто.ч году яя, 
тилетки, — продолжает док
ладчик, — предполагается 
получить 108.885 тысяч
рублей доходов, что на 5.317 
тысяч рублей больше, чем 
в 1968 году. Израсходовать 
намечено 108.460 тысяч
рублей. Превышение дохо
дов над расходами составит 
425 тысяч рублей.

рост доходов, как и преж
де, будет идти за счет нало
га с оборота, который воз
растет на 4 процента. А это 
значит, что дальнейшее раз>

вйтие получат промышлен
ность и торговля. В 196Э 
году будет значительно 
больше продано шелковых И 
хлопчатобу.мажных тканей, 
обуви, трикотажных изделий 
и других товаров. Следова
тельно, необходимо 'резко 
улучшить работу торговых 
баз и промьппленных пред
приятий, те.м болёе что не
которые из них в текущем 
году не выполняют свои обя
зательства перед бюджетом. 
Эго областная оптовая тор
говая база Ростекстильтор-. 
га, Росмясоторг, контора 
Росбакалеи, кондитерская 
фабрика «Красная звезда».

Намечается рост прибыли 
на предприятиях местного 
хозяйства. И здесь очень 
важно, чтобы особенно хо
рошо работали предприя!ия 
местной, топливной и пище
вой промышленности, кото, 
рые с третьего квартала пе
реведены на новую cHCtevty 
планирования и экономиче
ского стимулирования. Од
нако кое-где эта система 
все еще «осваивается». Ка'^ 
результат одна треть пред, 
приятий пищевой промыш
ленности не выполнила пла,' 
на по реализации продукции, 
почти половина предприятий 
местной промышленности — 
по прибыли. Ни одно дрр- 
мыш.ченное управление не 
выполняет плана по установ, 
ленной номенклатуре. Кое- 
где темпы роста заработной 
платы опережают темпы рос
та прои.зводительносгй тру
да.

Далее докладчик ■ подроб
но знакомит депутатов я 
участников сессии с расход
ными статьями бюджета бу
дущего года. Эти средс! за 
направляются на дальпей- 
щее развитие народного хо. 
зяйства и культуры области. 
Волее 20 миллионов • руб чей 
выделяется на жилищно- 
коммунальные нужды. Воз
растет объем бытовых услуг.

На расширение сети ма
газинов, столовых, и улучше, 
нне их материально-техии, 
ческой базы из бюджета об
ласти и собственных средстз 
торговых организаций . на
правляется более четырех 
миллионов рублей. Важно, 
чтобы капитальные вложе
ния были полностью освое, 
ны. Это позволит .увеличигь 
объем товарооборота в обла
сти на 8 процентов.

На развитие сельского хо
зяйства из бюджета ассиг
нуется 3.666 тысяч рублей, 
а с учетом собственны^ 
средств совхозов — 14.340 
тысяч рублей. Кроме того, 
колхозы израсходуют на раз
витие хозяйств более 20 
миллионов рублей. Серьез
ное вни.мание будет обраь.'е- 
но на осуществление про
граммы мелиорации зе.мель, 
улучшение экономичес'ой 
работы в колхозах и совхо- 

: зах; iBo* многих колхозах н 
совхозах не получил еще ши
рокого распространения хо
зяйственный расчет. В ны
нешнем году число убы’-оч- 
ных совхозов даже возрос
ло, а темпы роста прои.ззо- 
дительности труда в колхо
зах значительно отстают от 
роста заработной платы..

В два раза увеличивается 
су-мма затрат на дорожное 
строительство и содержание 
автомобильных дорог. С 1 
января наступающего года 
здесь вводятся новые смет
ные нормы, цены и тарифы.

На социально-культурные 
нулгдьг предусмотрено израс
ходовать на 7 миллионов 
рублей больше, чем в 1968 
году. На народное образова
ние и культуру отпускается 
44.667 тысяч рублей, здра
воохранение и физическую 
культур.у — 25.809, соци
альное обеспечение 2.320 
тысяч рублей. Более широ
кое развитие получат вечер
ние и заочные школы, труп, 
пы и школы продленного 
дня. Расширятся сеть дет
ских садов и яслей, на улуч
шение питания детей ассиг
нуются . дополнительные 
средства.

В предстоящед! году зна
чительно • улучшится меди
цинское обслуживание. Ас. 
сигнования на содержанпе 
учреждений медицины сэ, 
ставят почти 24 миллиона 
рублей. Кроме того, 950 ты
сяч рублей направляется на 
новое строительство, 358 
тысяч — на капитальный 
ре.монт и 465 тысяч руб
лей — На приобретение спе
циального оборудования. 
Более двух миллионов руб
лей намечено израсходовать 

. На капитальный рейоят со
циально-культурных ’учреж
дений. ■

— В бюджетах районов м 
городов области. — гово
рит докладчик, — преду- 
с.мотрено увеличение расхо
дов на развитие экономики 
и культуры. На 1969 год 
они определены в размере 
81.305 тысяч рублей. Рас
ширение прав сельских и 
поселковых Советов ' позво
лит ускорить темпа разви, 
тид каждого села.

С содокладом выступяя 
председатель бюджетной ко
миссии областного Совета 
депутатов трудящихся депу
тат Н. Ш. Лысавов,

С)
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VII СЕССИЯ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХС
СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ РАБОТУ 
М Е С Т Н Ы Х  С О В Е Т О В

Первым в прениях высту
пил председатель Томского 
горисполкома депутат Г. М. 
Калаба. Он сказал, что боль
шинство предприятий Том
ска успешно выполнило пла
ны и обязательства. Их кол
лективы выпустили более 
чем на 9 миллионов рублей 
продукции сверх плана.

Город хорошеет и об, 
новляегся. Это радует то
мичей. Но горисполком не 
смог вовремя рюшить ряд 
вопросов развития город
ского хозяйства. Тов. Кала- 
ба признает справедливой 
ту критику, которая была 
высказана в докладе тов. 
Лукьяиенка. Требуется .уси
ленное внимание к ст|х>и- 
тельству жилья, детских и 
культурто-бытовых учреж
дений. Важно более квали
фицированно решать вопро
сы газоснабжения, теплофи
кации, водоснабжения горо
да, его комплексной застр.тн- 
ки. Нельзя добиться в этом 
успеха, если промышленные 
предприятия не возьмут на 
свои плечи значительно 
большую нагрузку. А у нас 
немало руководителей заво
дов, подчеркивает оратор, 
которые возводят производ
ственные корпуса, не думая 
о создании благоустроенных 
современных жилых миноо. 
районов. Медленно идет ре- 
но«стр5Т{цня центра города. 
Предприятия и строители 
ifeoxoTHo осваивают под за
стройку территории, на ко
торых предстоит большой 
снос старых домов.

Томичи, подчеркнул вы
ступающий, полны решимо. 
сгн, идя яаветречу столе
тию со дня рождения В. Н. 
Ленина, добиться новых ус
пехов в труде, развитии нау
ки и культуры, в благоуст
ройстве родного города.

На трибуне — председа
тель Александровского рай- 

'ксполкома депутат Н. П. 
Мартынов. Его выступление 
—рассказ о насущных проб
лемах северного района в 
связи с использованием бо
гатейших кладовых нефти и

газа. Растет Стрежевой, за
метно развиваются другие 
поселки. Их население за ко
роткий срок удвоилось. И 
вполне понятно, что здесь 
проблема жилья, культурно- 
бытового, торгового обслу
живания нефтяников и 
строителей стоит особенно 
остро. Дело не только в не
обходимости увеличивать ас
сигнования. Важно иметь 
перспективный план за
стройки района, его разви
тия, создания в этом краю 
новых се.льскохозяйственных 
предприятий. Пусть поду.ма- 
ют о лице и перспективах 
Алексаидровскосо райсиа 
экономисты, работники обл- 
плана, ученые Томска. Пусть 
более существенно помога
ют северу, особенно будуще
му Нефтеграду, облиспол
ком, его отделы и управл^ 
ния. Пока же рука этой 
друн5бы не. всегда тверда. 
Облплан дая<е не согласовал 
с райисполкомом шмегки 
плана развития района на 
будущие годы. Очевидно, 
следует принять меры для 
укрепления Стрежевского 
поселкового Совета.

Тов. Мартынов вносят 
предложение признать рабо
ту исполкома областного Со
вета удовлетворительной, а 
проекты народнохо.эяйст- 
венного плана и бюджета на 
1969 год утвердить.

— Труженики сельского 
хозяйства неплохо потруди, 
лись в этом году, — сказал 
механизатор колхоза имени 
Жданова Зырянского райо
на депутат В. И. Марков
ский. — Под руководством 
партийных организаций они 
стремились сделать все. 
4 1 ^  решить те задачи, ко
торые определены ХХП1 
съездом партии н Пленума
ми ЦК КПСС.

Добились успехов и-тру- 
женинн колхоза имени Жда
нова. Увеличиваются из го
да в год денежные доходы. 
План-заказ государства по 
зерну хозяйство значитель
но перевыполнило. Шерсти 
и яиц продало тоже больше, 
чем планировалось. Замет

ны успехи и льноводов.
Но колхозный .механиза

тор считает: можно было
сделать еще больше, а про
изводство яиц увеличить бо
лее чем в два раза. Для это
го следует переоборудов.ать 
птичники и механизировать 
там кормораздачу. Он про
сит областное управление 
сельского хозяйства, спе
циалистов <Сельхозтехни- 
ки» уделять больше внима, 
иия этим вопросам.

Также остро ставят депу
тат вопрос о судьбе восьми- 
летией школы в «o.^xoaHixn 
поселке. Она'расположена в 
старом и тесном помещешш. 
К тому нее, подчеркивает 
колхозник, низок уровень 
учеб1Ю-воспитат€льной рабо
ты с деть.мн, не хватает 
квалифицированных препо

давателей. Многих ■ родите
лей беспокоит, смогут ли их 
дети получить в этих ус.то- 
виях глубокие знания. Не
обходимо по.лючь школе.

Первый секретарь Кожев- 
пиковского рап1«5ма иарг.чи 
депртат В. И. Чекулаец по
святил свое выступление тем 
задачам.. которые стоят пе
ред кртпным сельскохозяй
ственным районо.м в связи 
с решениями октябрьского 
Пленума ЦК КПСС. Для их 
осуществлеши нужны, ко
нечно, большая настойчи
вость и це.теустремлзн, 
ность районной партий
ной организации, хозяй
ственная смекалка и 
инициатива специалистов 
сельского хозяйства. И тру
женики района это понима
ют. Они добились некоторых 
успехов в увеличении объ
ема прод5'кцнн, разу-мно ис
пользуют помощь государ
ства, стремятся изменить 
облик сел. Но нужно под, 
пять те.мпы развития се.'ш- 
скохозяйствеиного 1грои,эвод. 
ства. В районе слабы crpoii- 
тельные организации, рост 
новых объектов задержи
вается из-за отсутствия 
материалов, и в пер
вую очередь леса. Кат- 
хозы в последние годы не
мало строят своими силами

и провдводствеыныд. зданий, 
и жил^!, к клубов, и щкод. 
Но им не все под 'Силу.

—  Создание изобили.я 
продуктов сельского хозяй, 
ства. подъе.м культуры села 
— задача всей партии, всего 
народа. В свете этах уста
новок октябрьского Плену
ма ЦК, — подчеркивает 
В. И. Чекулаев, — мне 
представляется, что в нашей 
области должно быть уси
лено внимание к кожевпи- 
ковским хозяйствам.

В. И. Чекулаев критикует 
председателя облпотребсою
за т. Ведерникова за то, что 
он не всегда верно распреде
ляет фонды, не помог уско
рить строительство хлебоза
вода, решить вопрос о вьшу. 
ске новых изде.лш1 в Кожев- 
ни'ковском райпромкомбипа- 
те,

Предоставляется слово, 
'П редседателю  Каргасокско- 
го райнсполко.ма депутагу 
И. А. Костареву. Он расска
зывает о подъеме соцнзли- 
сгического соревнования в 
связи с подготовкой к юби
лею В. Й. Ленина. Особенно 
отличились в этом сорев.чо- 
ван1ш. лесозаготовители Kaj>- 
racoifCKoro и Васюганского 
леспромхозов. Они выполни
ли годовой план и послед
нюю декаду работают в счет 
1969 года. Поставлезшая пе- 
ред районом задача — дать 
1 миллион кубометров дре
весины — будет выполнена. 
Леспромхозы района дают 
сейчас ежедневно сверх 
графика 500— 600 кубомет
ров леса.

Настоящим маяком слу
жит Д.ЛЯ лесо.ззготовнтелей 
области бригада Героя Со
циалистического Труда В. П. 
Янышевского. Она еще 
шестнадцатого декабря зы- 
иолиила свое обязательство, 
заготовив 35 тысяч кубомет
ров леса. И еще две тысячи 
кубометров дадут янышевцы 
сверх своего повышенного 
обязательства. Как же не 
пр(м:лавлять таких людей, 
как же не гордиться их тру
долюбием, высоки.м понима
нием гражданского долга!

Затем выступающий вы- 
сказт>1вает ряд просьб к ру
ководителям облисполко.ма, 
его отделов и управлений. 
Очень важно быстрее меха
низировать трудоемкие про
цессы в животноводстве.

Эхо сейчас главное для рен
табельности северньрс сов, 
хозов, закрепления кадров. 
Очевидно, неправильно, что 
управление коммунального 
хозяйства уменьшило Кар- 
гаску аосягнования на бдэго- 
устройство. В райцентре не 
хватает жилья, очень мед
ленно идет его капитальный 
ремонт, не открыто автобус
ное движение. Все это, ко
нечно, тормозит развитие 
района.

Тов. Костарев называет 
стройки «с бородой» и про
сит исполком циести яс
ность, кто же их будет за
канчивать и когда. Одна из 
низ̂  — кинотеатр. Руково
дители Томсклеостроя сде
лали все, чтобы уйти с этого 
объекта. Такое отношение 
к нуждам райцентра нетер
пимо.

Заинтересованно, убеди
тельно и по-деловому вы
ступала на сёссйи ра^тница 
трамвайно - троллейбусн.эго 
управления депутат Т. В. 
Малюта.

Она обратила внимание 
присутствующих на то. что 
транспортники нуждаются не 
только в критике, . но и в 
большой заботе руководите, 
лей города, исполкома об
ластного Совета. Да, го
родской транспорт работа
ет плохо, подтвердила 
тов. Малюта. Но разве мож
но соблюдать график движе
ния на обледене.лых, заче. 
сенных снегом дорогах? Раз
ве легко работать кондукто
рам, если их дети не устрое
ны в сады и ясли? Давно 
пора реконструировать трам
вайное депо, основательно 
подумать о подготовке води
телей трамваев и троллейбу
сов. Очень мешает порой не
дисциплинированность пас
сажиров. Видимо, общест. 
венности Томска надо по- 
настоящему браться за соз. 
дайне образцового порядка 
па транспорте.

О роли местных Советов 
и их депутатов в воеиио- 
патриотнческо.м воспитании 
молодежи, о-подготовке юно
шей к службе в рядах Совет
ской Армии- говорил облзо- 
еяком депутат, Н- П. Коса, 
чев. Он отметгщ хорошую 
постановку этой работы в 
Шегарском, Кожевникоз-

ском. Зырянском, Парабель-^ 
ском, Колпашевском и дру
гих районах. Однако не везде 
создают юношам хорошие 
условия для оборонно-спор
тивной работы и приобрете
ния необходимых специально
стей. Местные Советы, депу
таты, отметил далее тов. 
Косачев, призваны окружить 
постоянной заботой семьи 
погибших 'ВСйиюв, инвалидов 
и семьи военнослужащ.чх.

Далее тов. Косачев гово
рил о том, что депутатал! 
должна оказываться посто- 
янная помощь в выполнении 
наказов избирателей. К со
жалению, некоторые руково
дители хозяйственных орга
нов невнимательно относят
ся к наказам избирателей, 
не выполняют решения обл
исполкома. По просьбе изби
рателей Колпашевского рай
она облисполком обязал н.а- 
чальника комбината Томлес 
тов. Губинского построить 
дорогу от совхоза «Петро
павловский» до Усть-Чаи. • 
Это решение руководители 
комбината не выполнили. 
Необходимо усилить ко’гг- 
роль за выполнением нака
зов избирателей.

Заместитель председателя 
облисполко.ма депутат А. Д. 
Сотянков подчеркнул, что 
Коммунистическая партия и 
Советское правительство осо
бое внимание уделяют улуч
шению культурно-бытового 
обслуживания населения. В 
нашей области, особенно в 
последние годы, введен в 
строй ряд школ, предприя
тий службы быта, учртжде- 
ний культуры, больниц, 
детюких яслей, магазинов, 
столовых и ко,ммунальных 
предприятий. В каждо.м рай
оне и в целом по области 
составлен трехлетний план 
культурно-бытового стрюн- 
тельства. Но не везде с 
должным вниманием отнес
лись к выполнению этого 
плана. В частности, в Кри- 
вошеинском районе ряд ва:к- 
ных запланированных объ
ектов в этом году не введен 
в строй. Кривошеинскнй 
райисполком не установил 
должного контроля за ходом 
к.ультурно-бытовото. строи
тельства, слабо привлекает 
к этой работе постоянные 
комиссии, депутато.в, район
ного и сельских Советов. 
Выполнение трехлетнего

плана социального строи
тельства должно бь1ть по. 
стоянно в центре внимания 
Советов, отделов и управле- , 
ний облисполко.ма, депута
тов. Важно своевременно 
подготовить проектно-с.мег- 

ную документацию, опреде
лить сроки строительства в 
1969 году каждого объекта.

Далее тов. Сотников кос
нулся вопроса уве.личешш 
выпуска товаров народн-эго 
потребления. Промышлен
ные предприятия в этом 
году увеличили выпуск 
этих товаров на 20 процен
тов. Но резервы далеко не 
исчёрпаны. Плохо на.тажено 
производство изделий на 
мебельном комбинате, в ком
бинате Томлес, на заводах 
резиновой обуви, режущих 
инструментов, заводе мате
матических машин и других 
предприятиях. ■

Резкой критике на сесс:ги 
цо|дверглась деятельность 

' предприятий управления 
местной промышленности 
(начальник тов. Костюченко). 
Многие райпромкомбияаты и 
другие предприятия сокра
тили .выпуск товаров постоян
ного обихода и перешли на 
производство столярных из
делий для строек. Даже са
мые простейшие изделия из 
дерева торговые организа
ции вынуждены завозить из 
других областей.

Речь шла также о ра-зви- 
тии под.собиых предприятий 
и промырлов Б колхозах и 
совхозах. Областное и рай
онные управления сельского 
хозяйства не приняли долж
ных .мер для увеличения вы
пуска продуктов и изделий

сельскохозяйственных

приятий и организаций по
строен пионерский лагерь, 
строятся школы, квартиры 
для у.чнтелей. Укрепляегс.я 
содружество производстзеп. 
ных коллективов со школа
ми.

Далее тов. Туркин гозо-. 
рил о нужда;х города, о его 
бла1гоустройств&, просн.т 
увеличить ассигнования на 
культурно-бытовое строи- 

* тельство.
Но дело не только а ас

сигнованиях. ' К а к , отмеча
лось на сессии, Колпащев- 
ский горисполком мало уде
ляет внимания развитию го
родского хозяйства, слабо 
р..уководит строи'гельньши 
организациями.

Автотранспортные пред
приятия области после пе
рехода на новую cMCTeiviy 
планирования и экономиче
ского стимулирования . у.л.уЧ' 
шили свою работу, выполни, 
ли социалистические обяза
тельства, принятые, на этот 
год. Об этом рассказал на
чальник автотранепЬ.ртного 
управления В. А. Верещак. 
Однако- автобусные пассажир, 
сК'Ие хозяйства работают 
неудовлетворительно. Эти 
предприятия яе имев'': необ, 
ходимой материальной базы. 
Надо строить гараж, таксомо
торный парк. При отсутствии 
необходимой ба;ты условия 
труда водительского состава 
тяжелые, это вызывает боль, 
Шую текучесть кадров,

предприятиях. Потребитель
ская кооперация и другие 
заготовительные организа
ции п.тохо ведут заготовку 
даров природь!. богатейшие 
ресурсы области используют
ся недостаточно.

Вопросам укрепления свя
зи общественности и школы 
посвятил свое выступление 
председатель Колпашевскс> 
го гориспо-ЛкоМа А, В. Тур, 
кин. Городской Совет депу
татов трудящихся в послед-- 
нее врел1я провел в этом на
правлении 'большую работу. 
Силами коллективов пред-

Сессия областного Совета 
депутатов трудящихся про, 
шла в деловой обстановке, 
Депутаты вносили конкрет, 
ные предложения по улуч« 
шению работы Советов, от, 
делов и управлений облис
полкома, иа-метцли меры 

, для успешного выполнения 
намеченных планов на 1969 
год — четвертый год пяти., 
летки.

Широко развернувшееся 
социалистическое соревнова, 
ние трудящихся в честь 
100-летия со дня рождения 
основателя Коммунистиче, 
ской партии и Советского го, 
рудэрства В. И. Ленина яв, 
ляется прочной основой то, 

. го. что планы дальнейшего 
развития народного хозяй- 

--ства и культуры области бу, 
дут успешно претворены и 
жизнь.

с о о б щ е н и я  и з -з а  р у н е щ
НА СНИМКЕ: американ. 

скне космонавты Фрэнк Бор. 
май и Джеймс Ловелл на
правляются к стартовой 
площадке.
(Тедефото ЮГШ-ТАСС).

50 Л Е Т  Б О Р Ь Б Ы  
ЗА ИНТЕРЕСЫ ТРУДЯЩИХСЯ

БОНН, 26 декабря. (ТАСС). 50 лет Коммунисти
ческой партии Германии — это 50 лет непреклон
ной борьбы за интересы рабочего класса и всех 
трудящихся, за национальные интересы народа, это 
50 лет верности идеям пролетарского иитерчацао- 
нализма, дружбы и братских отношений с КПСС  ̂
партией Ленина, заявил Первый секретарь ЦК КПГ 
Маис Рейман в интервью демократической газете 
«Тзтзахен» в связи с исполняющимся пятидесяти
летием Ко.ммунистичеойой партии Германии.

За прошедшие 50 лет в мире произошли большие 
изменения, отметил М. Рейман. Соотношение си.л 
изменилось в пользу мира, демократии и социализ
ма. На немецкой земле возниИло сшщалистичес.чое 
государство ГДР, в котором воплощены _ требо, 
вания, выдвигавшиеся коммунистам'И в 191‘8 году.

За прошейЩие 50 лет буржуазия трижды запре
щала КПГ, надеясь таким образом исключить ко.ч. 
мунистов из обществеиной жизни, продолжал Рей-- 
ман. Но Коммунистическая партия — партия рабо
чего клз'сса, и поэтол»у ее нельзя уничтожить. Это 
показал опыт Веймарской республики, гитлеровско
го фашизма, с этим должны были столкнуться и гос
подствующие круги Западной Германии.

Мы, коммунисты в ФРГ, подчеркнул Маме Рей
ман, одержим победу над капитализмом и совместно 
с рабоЧ'ИМ классом, моло1дежью и всеми прогрес
сивными силами откроем путь к социалистическому 
общественному строю.

О п р о в е р ж е н и е  ф р а н ц у зс к и х  власт ей
ПА'РИЖ, 26 декабря. 

(ТАСС). Как передает 
агентство Франс Пресс, 
французские авторитетные 
круги опровергали сегодня 
утверждения о то-м, будто 
франция склонна теперь со
гласиться на размещение 
иностранного ядерного ору
жия на своей национальной 
территории.

Агентство уточняет. что

это опровержение относится 
к сообщениям некоторых ор
ганов анг-ло-американоцой 
печати, которые в течение 
двух последних дней мусси
руют слухи о мнимой готов
ности французского прави
тельства взять назад свой 
отказ на размещение атом
ного оружия иностранных 
государств на территории 
Франции.

Б О Л Г А Р И Я ; Т РУ Д О В Ы Е  РА П О РТ Ы
в  последние дни  у хо д ящ е го  

года со всей  р есп уб ли ки  про
д о лж аю т п о с ту п а ть  рап ооты  о 
н о в ы х  у с п е х а х  б о л гар ск и х  
тр у д я щ и х с я . К о лл екти в ы  про
м ы ш л е н н ы х  п ред п ри яти й  В ар 
ны  в стр е ч аю т новь 1Й год вы 
п уском  сверхплановой  п ро дук
ции почти н а  6  миллионов ле
вов. Они вы п олн или  годовы е 
п р о изводствен н ы е зад ан и я  на

10 дней  р ан ьш е  ср о ка . П ервы 
ми о завер ш ен и и  планов  сооб
щ и ли  ко лл е кти в ы  го с у д а р с т
венной судовер ф и  им. Геор гия  
Д и м итрова , пред п ри яти й
«Д руж б а» , «Вн н п р ом » , н.арто- 
наж ной  ф аб р и ки . Доеромно вы 
полнили  план  86 пром ы ш лен
н ы х  пред п р и яти й  и Hoo-iepa- 
ти во в  Габровсиого  о к р у га , з а 
воды и  ф аб р и ки  К ю сте и д и п а .

(ТА С С ).

ГОД ПОБЕД ЮЖНОВЬЕТНАМСКИХ ПАТРИОТОВ
х а н о й , 26  декабря. Кор^^ 

респондент TACG С. АфЗ-"’ 
иин передает:

Ньгаешний род для сай- 
гонской адмннисграцин в 
для планов Соединенных 
Штатов по поддержанию ан- 
тинародного сайгонского ре
жима явился годом тяжелых 
поражений. В то же время 
он явился годом новых воен
ных и политических побед 
Национального фронта осво
бождения Южного Вьета- 
ма. который укрепил свои 
позиции как внутри Южного 
Вьетнама, тан и за рубежом.

Политика Национального 
фронта освобождения Юж
ного Вьетнама, как показал 
1968 год. встретила самую 
широкую поддержку южно- 
вьетнамского народа. С дру« 
гой стороны, политика сай- 
гонокой администрации я ее 
американских хозяев потер
пела жестокое банкротство. 

Успешное наступление 
патриотов продолжается по

всему Южному Вьетнаму. 
Мощь и эффективность уда
ров Народных вооруженных 
сил освобождения в теценае 
этого года намного возросли.

Американские войска й 
марионеточная армия, по 
оценке командования Народ
ных вооруженных СИ л осво
бождения, находятся в поло
жении стратегической обо- 
,роиы, полностью утратив 
инициативу на поле боя. 
Стремясь исправить это цо» 
ложение, американо-сайгон- 
ское командование сде.тало 
ставку на усиление войны в 
Южном Вьетнаме, как это 
показали события после 
объявления о прекращении 
Соединенными Штатами 
бомбардировок н обстрела 
Демократической Республи
ки Вьетнам. .

Ставка сайгонской адми- 
. нистрации на продо.ЧжбЩ1е 
войны отчетливо видна из 
принятого ею бюджета на 
1969 год, согласно которому 
из 130 миллиардов пиастров

на военные расходы выде
ляется 85 миллиардов.

Курс на затягивание вой
ны встречает в Южном 
Вьетнаме энергичное сдщро, 
тивление населения. В Сай
гоне и других городах по
стоянно происходят маззо- 
вые демонстрации и собра
ния населения, на которых 
звучат требования о немод- 
лекном прекращении войны 
н выводе американских 
войск иэ Южного Вьетнама. 
Подъем политической борь
бы южновьетнамского насе
ления убедительно доказы
вает жизненность програм
мы НФО, которая указывает 
путь к разрешению вьетнам
ской пробле.мы. Размах борь
бы под руководством НФО 
характеризуется созданием 
органов народио-революци- 
01вк>й власти на местах, 
дальнейшим сплочением 
всех натрнотнческнх сил, 
что подчеркивает растущую 
изоляцию сайгоиской адми
нистрации.

.
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З А К Р Ы Л А С Ь  С Е С С И Я  
ВЕЛИКОГО НАРОДНОГО ХУРАЛА МНР

УЛАН-БАТОР, 26 декаб
ря. (ТАСС).  Сегодня закач- 
чнла работу IV сессия Ве
ликого народного хурэла 
Монгольской Народной Рес
публики 6-го созыва. После 
широкого а  всестороннего 
обсуждения сессия приняла 
законы о государств&нном 
плане развития народного 
хозяйства и культуры МНР 
на *1969—1970 годы, а так
же о государственном бюд
жете МНР на 1969 год и об 
исполнении государственно
го бюджета за 1967 год. Ут
верждены указы Президиума 
Великого народного xypa.ia.

принятые в период между 
еессйя.ми.

На заключительном засе
дании представители мон
гольского народа в высшем 
органе власти единодушно 
приняли заявление, в кото
ром выразили свою солидар
ность с героической борьбой 
вьетнамского народа против 
американских агрессоров н 
выразили горячую поддерж
ку его справедливых требо
ваний прекратить вооружен
ную интервенцию США во 
Вьетнаме и вывести с его 
территории а-мериканские и 
другие иностранные войска.

Г ДР :  О П Е Р Е Ж А Я  В Р Е М Я
Х о т»  м алонаарны й год ещ е  

на и о н ч и п ся , м ногие пред 
п р и яти я  ГД Р  завер ш и ли  свой 
хо зя й ств е н н ы й  год . На 10 
дней  р а н ьш е  ср о ка  вып'Злнила 
годовой план  кр уп н е й ш ая  в 
р есп уб ли ке  верф ь  «В зр н о в - 
в е р ф т»  в Р о сто ке . Хорош о об
с то я т  д е л а  и у  суд о стр о и те 
лей  Ш тр ал ьзум д а , которы е н а  
д н я х  и зго то вили  п я ти д е ся ты й  
ры боловны й  тр а у л е р  для Со

ветско го  С о ю за . С  23 декабр я 
« сч е т буд ущ его  года р аб о тае т 
2 0-ты сяч н ы й  ноллентив  ком 
б и н ата  И И . В и л ьге льм а  П ина я 
Эйслебене . Добрые вести  о 
п р о и зво д ствен н ы х у с п е х а я  
и д у т  из Га л л е . Л е й п ц и га , 
Д р ездена , М агдебурга .

Н ац и он альн ы й  доход  ГД Р  я  
теч ен ие  это го  года вы р ос н а  А 
процентов и со с та в л я е т  те п е р ь
почти 97 м лр д , марок, превы

шая ур о вен ь  I960* года более
чем в четы р е  с полоеимой ра
з а . По разм ерам  тероиторм и 
ГД Р  н ахо д и тся  примерно на 
90-м м есте  в м ире, а  по объе
м у пром ы ш лениого  произдодст- 
вз о и а  в хо д и т в число периы х 
д е ся ти  го су д а р ств . ГД Р  н а хо 
д и тс я  из 7-м м есте  в м ире 
по в ы п у с к у  п ро дукц ии  маши-. 
иостроитвдьиой промыщлено

к о с ти . З а  последние 18 л е т  
п ро изводство  п р о м ы ш л е н н ы х 
товаров  в респ уб ли ке  возросло 
в 4 ,5  р а за , а  в н еш н етор говы й  
оборот — почти  в 8  р а з . Осо
бенно б ы стр ы м и  тем п ам и  р аз
ви в ае тся  торгово-эконом иче
ское со тр уд н и ч еств о  ГД Р  е Со
в е тски м  О ею зом .

Зам ечательн ы м и  у с п е х а м и  
встр е ч аю т новы й  го д  тр у ж е н и 
ки  сел ьско го  х о з я й с тв а . О 
1968 го д у  они  перевы полни ли  
план овы е ЗДД8ММ1 л е  Всем о т 
р а сл я м .

ITACO.

П О Л ЕТ КОСМ ИЧЕСКОГО К О РА БЛ Я  «А П О Л Л О Н -Б»
НЬЮ-ЙОРК, 27 декабря. 

(ТАСС). Сегодня утром 
корабль «Апполон-8» при
близился к Земле примерно 
на 1Q0.000 километров. Его 
скорость под влиянием зем, 
ного тяготения все время 
возрастает. К моменту вхо
да корабля в земную атмос
феру оиа достигнет второй 
космической ^  около 11 
километров в секунду, В 18

час. 50 мин. корабль/дол
жен приводниться в цент
ральной части Тихого океа
на к югу от Гавайских ост
ровов, где его ожидает спа
сательная флотилия во гла
ве с авианосцем. В момент 
приво1Днемия в районе по
садки будет еще темно. До 
рассвета никаких спасатель, 
ных операций нредприни- 
матьеи не будет, если не

НЬЮ-ЙОРК, 26 декабря. 
(ТАСС). Безысходная карти
на нужды и страданий пред
стала перед глазами амери
канского корреспондента 
Ж. Баварскиса, посетившего 
недавно негритянское гетто 
Детройта. Свои впечатления 
он изложил на страницах га
зеты ^Детройт ньюс».

4 В гнилых трущобах стра
ны, которая называет себя 
самой богатой в мире, дети 
умирают, едва появнвщись 
на свет», — пишет коррее- 
нондент. Самая высокая 
детская смертность в Дет
ройте, продолжает он. прн- 
ж»д1кгся №  «ац1тмк(, pa&t

полошенные рядом со свер
кающими небоскребами из 
бетона и стекла.

В Детройте, столице ав
томобильных королей .Аме
рики, роскошь промышлен
ников соседствует с нище
той простых американцев— 
прежде всего негров, — пг.д- 
чер|Кивая разительнь1е со
циальные контрасты, харак
терные для ЖИЗНИ' в США- 
Неподалеку от небоскребов, 
В котврых разместились 
правления фирм и кориора, 
цйй. указывает Баварские, 
раеположеиь! «самые бед
ные дома, с плохим водопро- 
•одо^. бее « брб<!

В ПОЛЕТЕ- 
«К ОСМО С-262»
С ообщ ение Т А С С

26 декабря 1968 года 8 
Советском Союзе произведен 
очередной запуск искусст
венного спутника Земли 
«Космос-262». На борту 
спутника установлена науч
ная аппаратура, предназна
ченная для продолжения ие- 
сл1едований космического 
пространства в соответствии 
с программ'Ой, объявленной 
ТАСС 16 марта 1962 года,; 
Спутник выведен на орбиту 
с параметрами:

— начальный период об
ращения — 95,2 минуты;

— максимальное рассгоя- 
ние от поверхности Земли 
(в апогее) — 818 кнломег- 
рое;

— Минимальное расстоя
ние от поверхности Земли (в 
перигее) — 263 километра;

— наклонение орбиты 
— 48,5 гфадуса.

Кроме научной апп.арату- 
ры, на -спутнике имеются; 
радиоеистема для точного 
измерения элементов орби
ты, : рАдиотелеметричео-кая 
система для передачи на 
Землю’ данных о работе при
боров и научной аппаратуры. 
Установленная на спугниие 
аппаратура работает но)> 
мально. Координационно-вы
числительный центр ведет 
обработку поступающей ин
формации.

будет аварийной обста-човки.
От намеченной на вчера 

второй коррекции траектории 
на трассе «Луна—Земля» 
отказались, поскольку пер
вая кор'рекция обеспечила 
вход корабля в атмосфер
ный коридор с использова
нием аэродинамического ка
чества. Вчера был прове.ден 
последний телевизионный 
сеанс с борта.

ТЕО РЕТИ ЧЕС КА Я

К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я

чих удобств», в которых 
ютятся семьи бедняков вме
сте с детьми.

Как известно, в июле 
1967 года в Детройте вслых. 
нуло одно из самых мощных 
восстаний негритянского аа- 
селещя США. С помощью 
войсн и полиции власти ао- 
давнли выступление жите
лей гетто, доведенных до от
чаяния нуждой и невыноси
мыми условиями жизни. Ре
портаж Ж- Баварскиса сви
детельствует о том, что с 
тех нор мало что измеян- 
40Ом

Т Е Г У Л Ь Д Е Т . (По те л е ф о н у ). В  
зеле засе д зн и й  райном а 
К П С С  со сто ял ась  теоретине- 
ск ая  кон ф ерен ц и я « В . И . Л е
нин — о сн о ватель  и  вож дь 
К о м м ун и сти ческо й  п ар ти и  и 
С о ветского  го су д а р ств а » . Пе
ред началом  член ы  мегодиче- 
сного  со вета  каб и н е та  п олит
просвещ ения райном а п ар ти и  
познаком или  у ч а с тн и к о в  ко н 
ф еренции  с в ы ста вко й  произ
ведений В . И. Л ен и н а , с тем а
ти ч ески м  ф отом онтаж ом
«Идеи Л енина б е ссм ер тн ы ».

С докладам и  в ы ступ и л и  пре
подаватель  восьм илетней  ш ко
лы  Ю. Е . А н у ф р и е в , се кр е та р ь  
п ар тко м а Н о в о тегул ьд егско го  
лесп ром хоза  Б . И . С у х м а к о в , 
прокурор района К . А . Караио- 
тов и д р уги е .

У ч а с тн и к и  теор ети ческой  
к е н ф ер ен ц и и . ко то р ую  райнрм 
К П С С  провел д л я  п ар тийно-хо
зяй ствен н о го  ач ти в а , и н телл и 
генции Т е гу л ь д е та , просм отре
ли  кин оф ильм  о Л ен и н е , про
с л уш а л и  лю бим ы е песни Ильи
ч а .

4
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ !28 декабря 1968 года

Из пережитого

ФРОНТОВАЯ
Это случилось в конце 

1942 года на Воронеж
ском фронте. Летом здесь 
шли ожесточенные бои, а 
к зиме vcTaHOBHvTOCb за
тишье. Наша рота стояла 
в обороне на берегу реки 
Дона, в селе Ямное. За 
рекой были немцы.

Днем накануне Нового 
года командиру роты по;- 
звонили из штаба полка: 
потребовали прислать 
старшину с тремя бойца
ми. Через несколько ча
сов те вернулись с ново- 
годии.ми подарками. Их 
распределили между .бой
цами — кому достался 
кисет с табаком, кому — 
теплые варежки, ко.чу

шерстяные носки. К каж
дому подарку было при- ; 
ложе но письмо из тыла 
— теплое, душевное.

Закурили подарочного 
табачку. Пошли задушев. 
ные разговоры. Сре.дн . 
нас, молодых солдат, бы

ло много таких, кто толь
ко-только успел зак|Ц1чнть 
школу, или ушел бить фа
шистов пря.мо со школь
ной скамьи. Вспомнились 
веселые школьные вече
ра п. конечно, елки. Один 

вспомииал танцы .до 
утра, другой .— астре-'
чи с любимой. А кто-то 
из бойцов вспомнил, как 
изображал Деда-Мороза 
и чуть было не устроил

пожар...
И тут у нашего стар, 

шины загорелась душа; а 
•что, если" и на фронте от- 
■праздноватв Новый ' год 
по-настоящему, с елкой! 
•Командир роты сначала 
возражал:

^  Ты где находишь'.'.я: 
■на фронте или в тылу.’ 
Днем снайперы голову 
'не дают высунуть! Арт-- 
• налеты. А нОчью — раз1 
велка, с ■ боем ■ или  ̂ без 
боя... Нет,-' -можно люден 
-,эря погубить! ■

Но старппша был на
стойчив, и- ■ командир, 
скрепя сердце, устучил. 

■Старшина добыл . у сан
инструктора ваты, взял

нескольких бойцов и при
нялся оборудовать под 
торжество одну из лучше 
сохранившихся хаток. 
Окна заложили кирпича- 
.мн. ' Вдоль стен расста
вили скрлочешные, на 
скорую р.уку . длинные 
столы и скамьи. А в 

. ближнв?у1 лесу ., срубили 
тсрасивую и пушистую, в 

.рост человека, елочку.
. Игрушек, конечно, не 

было. Санинстру|Ктор Ма
нуйлов обложил ветки 
Е!атой. На макушку елюл 
надели стреляную гиль-зу, 
8 которую вделали пяти
конечную звезду, выре
занную и.з, старой короб
ки от патронов. Все по- 
-тучилось на славу!
- К двенадцати ночи по

вар свари.11 ужин, а 
сгаршина. приготовил для 
каждого 1ГОЛОженные 
«наркомовские» сто
граммо-в. Часть бойцов 
осталась на позициях, а

остальные собрались в 
хате. Каждый, войдя, 
удивленно ахал и поче.ну- 
то обязаггельно норовил 
потрогать елочку руками, 
Я, например, на всю 
жизнь. ее запомнил.

С котелками н круж
ками сели за столы и 
ровно в 12 часов ночи 
подняли новогодний тост 
—..за победу —■ и тихонь
ко. прокричали «ура!»

А затем началась ау 
почти что «довоенная» 
беседа. Кто вопо.мннал 
.мирные дни, кто декла
мировал стихи. Младший 
сержант Гр-ишин, весе
лый ленинградец, взял 
в руки гитару.,

С новой годовщиной 
Три веселых сына 
Не стучатся у

ворот, — 
запел командир взйода 

лейтенант Карпушнп. 
Нашлись и д1зугие соли
сты.

Потом пели хором. Кто-то 
под общий хохот изобра
жал «зимнех'о фрица» в 
платке поверх каски н 
неуклюжих соломенных 
«.эрзац-валенках».

Немцы, видимо, все- 
таки ЧТО-ТО услыхали. 
Неожнданио возле хаты 
разорвался один снаряд, 
потом второй. В щели 
между кирпича.ми во
рвался смрадный запах 
разрыва.

Всем было жаль, что 
враг испортил новогоднее 
веселье. Старшина бесио- 
коился о том, что скажет 
ему командир роты. Но 
тот только положил ему 
руку на плечо и опросил:

— Люди живы?
Праздник 1{Ончился.

Начинались суровые 
фронтовые будни.

П. БУРМАТОВ, 
слесарь, депутат Том. 
ского городского Со
вета.

КОЛЛЕКТИВНЫЕ 
ПАПЫ И МАМЫ
Репортаж

Не успели они  ̂ пересту
пить порог Дома ребенка, 
как их окруж:или дети. 
ПocJiышaлиcь вопросы: «Вы 
за кем?», «Будете с нами 
гулять?», «Вы наши ше
фы?» А один черноглазый 
мальчуган доверчиво .при
жался к Але Ленской и по
просил: «Возь.мите меня в 
гости».

После этого в кабинете 
директора был долгий ра;?- 
говор. Людмила Коновалова 
и Алевтина Ленская — чле
ны комитета комсомола пн. 
ститута Томгипротранс -г 
пришли узнать, чем комсо
мольцы института могут по
мочь детям.

— Ребятам у нас хорошо.

— говорила Лидия Василь
евна Михеева. — Уход,' пи
тание, режим, наблюдение 
врача, опытные педагоги. 
Кажется, все.м обеспечены. 
И все же никакие, даже са- 
.иые лучшие, условия не .мо
гут .заменить семью, роди
телей. Хотелось бы, чтобы 
дети видели больше, чаше- 
бывали в городе, общались 
с людьми. В этом, да и so 
многом другом вы нам мог
ли бы помочь.

Несколько дней после это
го разговора Аля Ленская. 
ответственная за шефск.ую 
работу, размышляла: с чего 
начать, как организрватгт 
комсомольцев? Решила погог 
Ёорить с каждым. Ходила -

по отделам, рассказывала 
парням и девушкам о том, 
как живут ^бятишки в До
ме ребенка.

— Знаете, что меня обра-. 
довало? — улыбается Аля. 
— То, что ни один из наших 
не остался равнодушным. 
Никто не отказывался. На
оборот, каждый предлагал 
свои услуги. В любой сво- ■ 
бодный вечер, день согла
шались дежурить, гулять с 
ребятами, что-нибудь почи
нить, сшить.

Предложений было много. 
Решили- начать с прогулок 
по городу. В одно воскресное 
утро в доме появилойь -.■’.е- 
вшь молодых дядёй и тетей. 
А через полчаса iia у.лкпч 
высыпала веселая . гурьба 
взрослых и дете!!. Шли по 
Кировскому бульвару, потом 
свернули к общежитию ин
ститута. Госта с хозяева:<ги 
разошлись по комнатам, з 
которых сразу стало шу.м.ю. 
Возвращались К обе,ду. Дет:и 
торюпливо раздевались и, на 
бегу сказав «до свидания», 
исчезали..

Сначала мы были оза

дачены таки.м поворотом де
ла, — с улыбкой вспоминает 
Люда Коиова-лбва. — Но по
том выяснилось, что дело не 
в обиде! Нашим. г-остям хо
телось скорее поделиться 
впечатлениями с ребятами, 
которые оставались дома и 
они, будучи не в силах сдер
жаться, убегали в свои груп
пы.

Так началась дружба. Те
перь дети с нетерпение.м
ждут субботу я воскресенье. 
Знают: будет очень интерес
но! Возможно, в этот г>аз 
пойдем смотреть хоккей. .А 
:.южет, как обещали, пока, 
таемся по горсаду на грзй- 
ках. Или; в аэропо]эт — 
смотреть самолеты.

Однажды Б моро.злый 
день ребята увидвули в о к за, 
что во дворе появились ше
фы с ло'патами и ведра.ми. 
Через полчаса посередние 
двора появилась гора снега. 
Она. росла на глазах и скр. 
ро стала огромной. Когда 
снег стали трамбовать, -ре
бята догадались: делают гор
ку. К ̂ всеобщей радости, она 

, пол.учйлась, отличйой. ,>■

Хо'роЩо кататься Су гбрай» 
но ходить на лын1ах не ху
же. Лышя были. Они .стояли 
новенькие, поблескивающие 
свежей краской. Но катать
ся на них было нельзя: не
было креплений. Об этом 
узнали шефы. Вечером в 
маленькой комнатке на вто
ром этаже кипела .работа. 
Стучали молоткй, мелькали 
ножницы, разрезая ремни. 
И вот вам результат: 30 пар 
лыж приведены в споргиз- 
ный вид.

Новогодний праздник — 
большая радость для ребят. 
Они спрашивают шефов: «А 
какая будет у нас елка?»

• Конечно, большая. И краги- 
зая. Машина Томгипротран- 
са привезет ■ из леса самую 
зеленую, самую пушистую. 
Ребята еще не знают, что 
шефы уже приготовили но
вогодние подарки. Несколько 
дней ездили по магазинам, 
выбирали и покупали игруш
ки, книги. Скоро в дом № 50 
ио улице Белинского придет 
веселый праздник. Состоит
ся новогодний детский ут
ренник, концерт-маскарад.

Р. ИВАНОВ.
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О Т К Р Ы Т И Е  Н И Н Ы
> ч 1

в  э то т  сказо ч н ы й  уго ло к  можно 
п о п асть , пройдя по ули ц е  Д зер ж и н 
ского  в Том ске . Н есм отря на сор ока
гр ад усн ы й  мороз, вас вд(^уг в с тр е тя т  
звери эк зо ти ч е ск о й  А ф р и к и , белы й 
м едведь го степ р ии м н о  пред лож и т 
вам р ы б у , и на всю  э т у  к а р ти н у  
б уд е т , доброж елательно  у л ы б а ясь , 
см о тр еть  Дед-М ороз. Э ти  сн еж н ы е 
и зв аян й я  создали  учащ и еся  (.иколы- 
и н те р н ата  гл у х о н е м ы х  детей  под 
руководством  в о сп и тате л я  Д, Ф . Ми
ронова. В дн и  к ан и к у л  зд е сь  с удо
вольствием  о тд о хн у т  реб ята  всего  
м икрорайона.

Ф ото А . Б ату р и н а .

На состоявшихся в по
следние дни старо**о го
да соревнованиях по 
спортивной гимнастике 
родилась сенсация.
Собравшиеся в спортзал 
лесоперевалочного кси- 
бината любители этого . 
вида спорта внимательно 
смотрели, как выполняет 
вольные упражнения 
воспитанница детской 
спортивной школы № 3, 
томская школьница, кан
дидат в мастера спорта 
Нина Грязютина-

И вдруг: что это? Де
вушка выполнила такую 
фигуру, которую никто 
из прйсутствующих ни 
разу не видел. Откры. 
тие? Да, маленькое, но 
открытие. Нина, полу
чившая за свое BbiCT/fi* 
ление от придирчивых 
судей высокую оценку 
— 9,7 балла, выполни
ла элемент вольных уп
ражнений, который еще 
ни разу не исполнялся в 
нашей стране- На специ* 
альном спортивном язы

■ ■ ' ■ ■ ■ н я а я 1 в в '

ке он называется не
сколько хитро и длинно
вато: с переворота впе
ред сальто впереД| про
гнувшись. Но сразу Жё 
кто-то из присутствую". 
ти х  предложил более 
короткое название;
«грязютинская связка».

Что ж, это справед
ливо. Новый элемент в 
гимнастике часто !;осит 
имя своего первогр офи
циального исполнителя. 
Существуют «колпии-
скцй» элемент, «келеров-

ский», «диомидовскни», 
«аэаряновский»... Поче
му же не быть «грязю- 
тинскому»? Он, кстати, 
нисколько не уступает 
им по трудности.

Как же родилась но
вая «фигура»? Тренер 
Нины мастер спорта 
СССР А, И. Чебанов рас
сказывает;

— Во время трениро
вок Я заметил, что Нина 
Может i  определенном 
положении, как говорим 
мы, акробаты, «идти че

рез баланс»- Мы заня
лись этим нелегким де
лом. Так и родилась 
«связка».

Надо думать, что 
«грязютинская связка» 
скоро прочно пропишет
ся, на спортивных аренах 
страны: ведь она краси
ва и эффектно смотрит
ся.

Ю ГЕРАСИМОВ, 
студент ф9цу!1ьтдта 

физвоспнтания прд-

' ,1,-* V •*

Новосибирский академический театр оперы и балета — старый друг и добрый 
знакомый томичей. Недавно мы снова встретились с талантливым коллективом, 
на этот раз на голубом экране. Гости привезли нам давно не шедшую на томской 
сцене оперу Дж. Пуччини «Чио-Чио-Сан». В квартиры тысяч томичей и жигелей 
окрестных населенных пунктов вошла чудесная музыка Верди. Всем, кто сльппал 
и видел этот спектакль новосибирских артистов, не могло не понравиться их 
искусство. С^обенно следует отметить талантливую актрису и певицу М. Михай
ловскую в заглавной партии мадам Баттерфляй. Отличными вокальными данны
ми блеснули также артисты В. Егудин (Пинкертон), заслуженный артист РСФСР 
Н. Дмитриенко (консул Шарплес). Радостно, что оперные телеспектакли стано
вятся доброй традицией нашей студии.

На снимке: сцена из спектакля; в центре — М. Михайловская в роли мада.м 
Баттерфляй.института.

в м а а а а ' а а в а в в а в в в в в в в в а в в в а в а а в в в а в в в в п в в в а в в в 1в а а в а в в :

„ П Р И Ш И Т Ё
Звенят бокалы, искрится шампанское. Го

сти шумно и весело чествуют «мо.лодых» в 
день нх золотой свадьбы. Открывается двер'-., 
и в комнату входит миловидная девушка. С.йу- 
щаясь, она поздравляет «молодоженов» от 
имени их сына-пограиичн-ика и вручае7  пода- 
рок. .

Кто эта девуш1ш? Доорая фея или волшеб
ница? Нет. она — работница бюро добрых ус
луг.

Бюро существует недавно, услуг оно горо
жанам оказывает не так много. Но те, кто об
ращался сюда, неизменно благодарят его со. 
трудников.

Какие, например, заботливые руки у Анге
лины Петровны Быковой! Молодые матери 
без страха оставляют с ней ребятишек. Оми 
знают, что ма-чыш вовремя получит обед, по
гуляет, послушает сказку...

— Коллектив у нас пока небольшой, — 
рассказывает заведующая бюро добрых услуг 
Галина Алексеевна Красникова.■ — Но все 
мы стремимся доставить людям хотя бы ма. - 
ленькую радость. Мы .може.м отремонтировать 
электропроводку в квартире, распилить дро
ва, провести уборку- жилья, настроить или от
ремонтировать пианино, доставить цветы или

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

подарок, перевести текст на русский или ино
странный язык, направить домой .т?узы:{аята- 
репетигора...

-т- Галина Аиексеевна, в канун нового года 
как-то принято делиться планами • на буду-' 
щее. Наверняка, и у вашего коллектива есть 
таите п.ланы.

-^А как же. Они у нас немалые, В районе 
Басандайки в 1969-м соорудим прокатную ба
зу на 1.000 пар-лыж, н меньше чем че
рез год тодтичи смогут пользоваться ее усл'у- 
гамй. .Четом в живописном уголке па берегу 
Тодш раскинется палаточный лагерь. При
езжай, за небольшую плату получай в еаое' 
распоряжение н палатку, и предмета- хозяй- 
ственнотч> обйхоДа, и рыболовные снасти... 
Или туристский городмс в ржйоне. Черной 
Речки. Это, конечно, тгргбавит’ хлопот. Ведь 
м ы ' II так оказываем более • тридца-га видов 
различщ.1х услуг.

— Ну, а какова ваша новогодняя сокро
венная мечта?

Г, А. Красникова на минуту заду'мывае гея. 
Потодт говорит:

— Боюсь, что в новом году она вряд ли
осуществится.. Это хорошее г пц.меЩение для
бюро добрьк услуС. Чтобы,бы.тб где разме-

•  • •

стить музыкальные инструменты, предметы 
Обихода, наглядные пособия. Нужны комна
ты для занятий . репетиторов, курсов стено
графии, кружка обучению танцам и ■г. п. Хо- 
те.чось, чтобы ЭТО' был своеобразный Дом 
добрых услуг, типа Дома быта. Ну, может 
быть, несколько. меньше. Пока же ютимся в 
тесноте, И хотя говорят, что «не красна изба ; 
угладш», для нашей «иэбыг> важно, чтобы она 
была красна, «п угл.ами, и пирогами».

— А. почедту вы не уверены., 'кто в нозод! 
году этой тлейте' яе суждено сбыться?

--- Да уж .сколько раз. .обращались .мы и-к 
директору Томского KOMeilHafa бытовых ус
луг В. К. Рыкову, II к началкнику , областного 
управления бытового обслуживания В. П. По

лозову, но...
' ...Телефонный -звонок на полслове прерыва

ет Галину Алексеевну. И, кажется, кстати: 
началась критика, а в канун, праздника как-то 
не хочется омрачать настроение.

— Вам нужны Дед-Мороз и 'Снегурочка? 
Поясалуйста. Нет, только на второе янваЬя.

:. Раньше, они. заняты. Будьте добры ваш ад
рес.. ■

Н. СОКОЛ.

ТЕАТР
28 декабр я «Семья Плахо

ва».
Й ачало с п е к та к л я  — в  

19 ч а с , 30 м ин .

Вместо рецензии

В о б щ е с т в е  о с т р о у м н ы х  г е р о е в
На стыке годов пршшто гово

рить о чем-то весело.м, радостном. 
Так поговорим о комедийных 
фильмах! Тем более, что^киноко- 
•медии в последнее время приоб
рели новое качество — стали 
смешнее и остроумнее. Раньше 
этой «мелочи» явно не хватало. 
Например, таким лентам, как «Хо
тите верьте, хотите нет». «Осто
рожно, бабушка...» Могу назвать 
еще десяток, Но не будем портить 
настроение...

Зато теперь .мы хо.хочем, -сме
емся до слез, знакомясь с «Кав
казской пленницей», «Операци
ей Ы», «Свадьбой в Малиновка». 
Скоро на экранах появится . аше 
несколько . веселых лент: «З.чг.ыг 
удачи»; «Бриллиантовая рука», 
sСтарый знакомый».

Кинотеатры г-орода начнут но
вый год киноопереттой' «Тремби
та». Мне посчастливилось посмот
реть ее. Веселая вещь! В основ, 
ном благодаря Евгению Веснику, 
создавшему острокомедийный ко

лоритный образ бывшего графско
го дворецкого Суенка, искателя 
сокровищ. Благодаря Свердлов, 
ской киностудии, которая не «о- 
боялась буффонады и гротеска 
при постаповке фильма.

А сейчас идет «Золотой теле- 
нок». О нем тоже хочется пого
ворить. И еще как хочется! Ведь 
это экранизация любимейшего 
прои.зведения всех, кто наделен 
чувство.м юмора, А таких ино
го: билеты на , «теленка» дост.-ггь 
не так-то.просто... .
. Не все, конечно, уда.лось в этом 

фильме,; временами теряется не
повторимая , «ильфпетровская» 
интонация Но в целом получился 
хороший фильм. Кто не видел — 
ггос.мотрите. Советую с.мело, ри
скуя подвергнуться «репреогаям» 
со стороны «серьезных граждан».

Фильм 'удался, в первую аче- 
бедь, благодаря умной и тонкой 
игре Сергея Юрското, который, 
на, мой ,вз1;ляд; полно и «типизи. 
рованно» понял образ Остапа.

Умело, осторожно перенес тк.аль 
романа на экран режиссер 
М. Швейкер. И даже некоторые 
его озорные отступления не вы
глядят кощунственными. (Пани- 
Ковский — 3. Гердт, например, 
увидев в окне пишущего Бйдера, 
шепчет с насмешкой: «Пишет, пи
шет все.'.. Писатель. ТоЖе мне... 
Ильф и Петров...»). Превосходно 
играет Шуру Балаганова (Л. Ку- 
рав.лев, ,А Остап в . исполнён1Ш 
С. Юрского стал еще ’ симпатич
нее, чем в романе. И ' срздате.ти' 
фильма достаточно -мотйвиров'гли 
этот факт, ибо Бендер ^  дейст- 
Би’гельно незаурядная ф ягу^; хо-; 
тя пагубная страсть к ; найиве,' к 
лёгкой жизни .-подчиняла себе' всё 
лучшее в нем... Но это уже из об
ласти литературно-психологиче- 
ашх исследований.

А пока будем надеяться, что з 
ИОВОМ году будет много кйноко!, 
мёдий — хороших и разных, фесе, 
лых и умных, музыкальных' и 
смешных.

Т. ЮРЕВИЧ.

НЕОБЫЧНЫЙ ВИЗИТ
Бьш: поядний декабрьской вечер,. когда. 

охранник Кожевникоаского хлебопункта 
Т. Неделька отправился в очередной обход 
по территории предприятия, Около одною  
US складов он заметил' какое-то животное. 
«Собака чья-то забежала, — подумал он. 
— Нечего здесь-.ей делать». , Подобрав с 
земли ком снега, он швырнул его в не
званую гостью. Животное скрылось. Но, 
как оказалось, далеко оно не ушло. Утром, 
едва рабочие пришли на смену, всех- пе
реполошили крики: «Рысь! Рысь!»,

Ночной посетитель, которого охранник 
принял за собаку, оказался таежным хиш- 
нико.ч. Рысь забрела на территорию хле- 
бопункта, чтобы поохотиться но голубей, 
которые здесь . гнездятся- в изобилии. .-\ес- 
ная кошка, не обращая внимания на лю 
дей, спокййно разгуливала около радиаль
ного подъемника. Рабочие хотели было пой
мать рысь, ко зверь, ' спасаясь от погани, 
прыгнул на. транспортер и погиб.

Номер бы,} уже сверстан, когда мы узна
ли о еще одном необычном визите. В чет
верг днем рабочие цеха М? 5 Томского ме
бельного комбината увидели, что. в окне 
смотрит... рысь.. Хищ ница пыталась ус
кользнуть, выскочив на улицу, но была 
поймана и  .отправлена на зообазу

А. КРЫЛОСОВ.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Брльш ой  зал  — «Золотой  те 

ленок» (две серии) — 9 . 3.2-05, 
15-10, 18-15, 21-20,

М алы й зал  — «Под созвезди
ем Д евы» — 9-30, 11-15, 13.
14- 45. 16-30, 18-15, 20 , 21-45.

З ал  ки н о хр о н и ки  — «Во з
рож дение» — 9-30, 12. 14-30.
17, 19-30, 22. «Голос м оря»,
«Борис Щ уки н »  — 10-40, 13-10,
15- 40 , 18-Ш , 20-40.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Золотой те 

ленок» (две серии) — 9 . 12-05, 
15-10, 18-15, 21-20.

Зелен ы й  зал  — « К а к  изба
ви ться  о т Геленки» — 12-30
14:15, 16, 17-45, 19-30, .71-15.
Д ля детей  — « В аси л и са  Пре
к р асн ая»  — 9-30, 10Ц50.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Больш ой  зал — «Золотой те- 

. лен ок» ■ '(две серии) —; 9-40,
13- 10, 16-40, 20-10.

М алы й зал  — «Вдвое больш е 
или ничего» (две серии) — 10,
12- 45, 15-30, 18-15, 21 .

«ПИОНЕР»'
Для д етей  — «Орлы рано 

в злетаю т»  — 9-20, 10-5Д 12 30,
14- 05 , 15-35, 17-05. «О ш ибка ре
зид ен та»  (две серин) — 18-40, . 
Для в зр о с л ы х  — 21-20.

«СИБИРЯК»
Д ля д етей  «Его  звали  Ро

берт» — 9-30, «О ш ибка рези
ден та»  (две серии) — 11-05,
13- 40, 16-15, 18-50, 21-25.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
С У Б Б О Т А , 28 декабр я

11.00. Х удож ествен н ы й  сЬнльм 
«Ж ди м еня». 17.00. Вам. .малы
ши! Ф ильм ы  «М уха-Ц окотуха» 
и « П ри клю ч ен и я песочного  
м ед веж он ка» . 17.25. М ир .за н е
делю . 17.45.' «Н овости дня». 
17,55. «С портивны й к ал ей д о 
скоп». 18.25. Д ок ум ен тальн ы е 
ф и л ь м ы  «Г ен ер ал ьн ы й  к о н с т 
р у к то р » , «Р и га»  н а  фи.{ОКОЙ 
аем ле» , «М елодии н аш его  го р о 
да». 19.25. Н овости. 19.45. Н а
ш и гости . 20.25. З а  моря.лш, оа 
горам и . 21.00 Х удож ествен 
н ы й  фильл! «С ильны е духом » 
(п ер вая  сери я).

Томской базе пла1Всостава 
требуются шофер и грузчи
ки.

Обращаться; г. Томок, пе
реулок Пристанской^ 5, от
дел кадров. 2 —2

ТОВАРИЩИ РОДИТЕЛИ 
И ПЕДАГОГИ!

28, 29, 30 и 31 декабря 
-в театре кукол премьера

«УКРАДЕННЫЙ МЯЧ».
Это веселый спектакль о 

приключениях маленьк-эго 
Иржика, его знакомой Евоч- 
ки, обидах пса Барнабаша к 
-хитростях деда Крадуна.

Начало спектаклей-—в 11, 
13 час. 30 мин. и 16 час.

Билеты продаются.

ТОМСКИЙ
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ 

ИНСТИТУТ 
им. С. М. Кирова '

проводит во вторник,
7 января 1969 года, 

ДЕНЬ
ОТКРЫТЫХ д в е р е й .
в 10 часов в актовом зале 

главного корпуса (проспект 
Ленина, 30) состоится бесе
да с абитуриентами: деканы 
н профессора факультетов 
расскажут об институте и 
его специальностях.

После беседы юноши и 
девушки познакомятся с ла. 
бораториями шетитута, му
зеями, выставками студен
ческих работ,-

Приглашаются учащиеся 
десятых классов школ горо
да и области, а также рабо
тающая молодежь, готовя
щаяся поступать в ТПИ.

Справки — по теле^ш?! 
№ 92-3-17.

Приемная комиссия.
2 —1

Наш адрес 
и телефоны

Адрес реданимм; п р о сп е ш  
Л енина , 66.

Т елеф о н ы : о тв ет , с е к р е та р я  
“  „  2-31-19, се к р е та р и а та  — 
2-42-40: о тделов ; п ар тий кой
ж изн и  — 2-52-23, проп аган ды
— 2-47-45, про м ы ш лен н ости , 
н еф тегеологии  и тр ан сп о р та  — 
2-37-75, с тр о и те л ь ств а  и л е с а—> 
2-37-75. сельсн о хо зяй ствен н о го
— 2-37-39, н а у к и  и ш ко л  — 
2-42-46, со ветско го  стр о и те ль
ств а  и б ы та  — 2-37-77, п и сем -и  
рабселькоровской  се ти  —  
2-3^38 и 2-31-47, инф орм ации
— 2-51-61. б у х га л те р и и  и  о тд а
ча объ явлений  — 2-37-36, с те 
н о гр а ф и стки  — 2-52-02.

К302793. Заказ № 8750. 
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